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Ставшие практически ежегодными обширные лесные
пожары в нашей стране, как видно, не очень беспо-
коят руководство нашей страны. Российские экологи

по снимкам из космоса на 1 июля 2014 г. определили, что в
РФ уже выгорело более 4 млн га леса. На сколько увеличи-
лась эта площадь к сегодняшнему дню, МЧС не сообщает,
говорят только о сотнях тысяч га текущих пожаров. А ведь
это катастрофа планетарного масштаба.

Что сегодня представляет собой территория сгоревшего
ещё в 2010 г. леса? 1) это территория, покрытая размытым
чёрным пеплом, занятая стоящими чёрными обугленными
без веток стволами деревьев, и где нет никаких звуков, ни
травинки, ни грибочка, никаких насекомых, ни мелких ни
больших животных, нет птиц, т.к. даже для тех, что выжили
или могли прийти из зон, где не было пожара, нет пищи, хотя
прошло уже 5 лет. Попавшие в такой лес испытывают ужас;
2) если стволы сосен возрастом 80 и более лет имеют тол-
щину примерно 25 см и их можно как-то использовать после

очистки от обуглившейся внешней части (например, в виде
столбиков для забора), то стволы тоньше – просто мусор,
который ещё надо как-то утилизировать, а стволы толще 30
см годны для использования после снятия примерно 10 см
обуглившейся части, но деревьев с толстым стволом не-
много в наших лесах; 3) предпринимателей, желающих за-
ниматься разработкой и утилизацией горелого леса, не-
много, т.к. эта работа дороже, чем с обычным лесом; 4) не
секрет, что живой лес хорошо задерживает снег, влагу лес
лучше чем другие растительные зоны снабжает водой под-
земные водоносные слои, родники, ручьи, реки и колодцы,
а если нет леса – есть угроза появления на его месте пу-
стыни; 5) выгорание леса ведёт к обмелению речек, а затем
и к их исчезновению, в настоящее время массово горит
тайга в бассейне озера Байкал — самого большого пресно-
водного озера на планете, обмеление, исчезновение кото-
рого человечество нам не простит; 6) не секрет, что ос-
новным источником кислорода на Земле являются деревья,
тайга играет в этом производстве значительную роль, сго-
ревшие миллионы гектаров нашего леса приведут к суще-
ственному уменьшению кислорода на планете, а это также
равносильно преступлению против человечества; 7) на воз-
мещение убытков и потерь, вызванных этими пожарами, со-
временной России потребуются многие годы, громадные
средства и усилия, чего у неё нет, тем более что руководство
страны всё это пока не особенно заботит.

Отвечая на вопросы о причинах пожаров и эффектив-
ности борьбы с ними, чиновники говорят о том, что это след-
ствие длительной сухой погоды и природной жары, слабой
технической вооружённости МЧС, нерасчищенность лесных
массивов и невозможность проезда к местам пожаров, не-
адекватность поведения местных чиновников в борьбе с по-
жарами. Некоторые, более смелые добавляют, что это след-
ствие разрушения советской системы ведения лесного хо-
зяйства. До сих пор нет ни одного научного обоснования ни
причин, ни способов борьбы с этими пожарами. Руковод-
ство страны не выказало особой тревоги в связи с этими ка-
тастрофическими пожарами, будто это какие-то мелочи. Где
же учёные мужи-лесники — их сократили за ненадобностью,
где РАН и её академики, которые могли бы сказать, что: 
а) никто никогда тайгу не чистил и не убирал сухостой, ибо
это нарушение естественного процесса жизни леса, где
упавшие деревья создают естественные укрытия для
лесных обитателей, являются кормом для насекомых и

удобрением для других растений, а убирают и чистят парки
и лесопарки; б) эти пожары не могут возникнуть само-
произвольным путём от солнца, т.к. для воспламенения са-
мого легковоспламеняемого сухого листочка нужна темпе-
ратура более 120°С, чего не может дать солнце в якутской
тайге, да и в любом другом месте на поверхности Земли,
иначе на ней вообще всё уже давно сгорело бы; в) мас-
совый повсеместный характер возникновения пожаров на
одной территории, конечно, связан с сухой и тёплой по-
годой, но конкретные возгорания возникают от удара
молнии, от непосредственного умышленного поджога
людьми (вредителями, диверсантами) или умышленного
поджога лазером или высокочастотным электромагнитным
излучением. Для лазерного или высокочастотного электро-
магнитного поджога могут использоваться специальные
спутники Земли или (и) американская установка психотрон-
ного и климатического оружия HAARP. Для определения и
разоблачения этого нужны специалисты, учёные и госу-
дарственное задание, обеспеченное деньгами и другими
необходимыми ресурсами, но в современной РФ это мало-
вероятно – академики придушены, деньги у олигархов, пра-
вители пока не понимают катастрофичность положения и
что-либо решительное и эффективное предпринимать не
собираются. 

С.А.А.

ЛЕСНЫЕ ПОЖАРЫ – ПЛАНЕТАРНАЯ КАТАСТРОФА

Всегда буду горд тем, 
что родился в СССР!

Унас была Великая Родина. Великая
страна. Великая Держава. Большевики
совершили подвиг, равный которому

история ещё не знает. Они ценой неверо-
ятных усилий избавили народ от тысячелет-
него крепостнического рабства (о котором
грезит всегда придворный «помещик» Ни-
кита Михалков), дали народу самое главное,
самое ценное для любого человека – сво-
боду. Получив от царизма страну в язвах
коррупции, с тупоумными чиновниками, раз-
дираемую внутренними кризисами, измо-
танную войной, они в короткий срок подняли
её из руин и превратили в передовую ми-
ровую державу, где человек ощущал себя не
«винтиком», а полноправным гражданином.

90% населения страны при царе были то-
тально безграмотными. За кратчайший срок
большевики совершили невероятное – по-
бедили вековую безграмотность. При этом
приходилось защищать страну от орд интер-
вентов и доморощенных врагов, которые го-
товы были отдать половину страны тем, кто
поможет вернуть царизм. Голодные, полу-
одетые большевики смогли сломить хребет
не только холёным царским кадровым вой-
скам с блистательным офицерством, но и
как следует наподдали тем, кто пытался,
приперевшись из Европы, США, Японии от-
хапать себе кусок русской земли. Больше-
вики победили, потому что их поддержал
народ, который боролся за свою свободу и
достойную жизнь. Боролся и победил.

А потом большевики подняли страну из
руин и превратили ее в цветущий сад, где
люди жили, уверенные в завтрашнем дне.
Советский Союз был для всего мира сим-
волом свободы и социальной справедли-
вости. Миллионы рабочих по всему миру ис-
кренне завидовали своим братьям в СССР.
Советский Союз победил в самой страшной
за всю историю человечества войне, сломив
хребет фашизму. Именно Советский Союз и
Советский народ спасли весь мир от корич-
невой чумы, которую вскормил и взрастил
мировой капитализм. Миллионы жизней на
алтарь Победы принесла наша Родина и
снискала себе искреннее уважение и любовь
во всём мире. СССР первым вывел спутник
на космическую орбиту. СССР первым по-
слал человека в космос. Именно в СССР
были сотни могучих заводов и фабрик,
мощная индустрия и производство, несо-
крушимая армия, заставлявшая держаться
врагов в стороне от наших границ. Дости-
жения в культуре, науке, образовании не
знали себе равных. Бесплатными и общедо-
ступными были здравоохранение и образо-
вание. Люди смело смотрели в завтра. У
каждого была работа и достойная зарплата,
хорошая пенсия. Но самое главное – каждый
был полноправным человеком и гражда-
нином, а не серой, безликой биомассой.

Но мы эту Родину променяли. Не поте-
ряли, как любят стенать некоторые «курту-
азные» патриоты, а именно ПРОМЕНЯЛИ.
Если бы мы потеряли ее в результате крово-
пролитной войны с агрессором – это одно, а
мы ее сами отдали, променяли. И клеймо
этого позора до сих пор стоит на нас. Мы
променяли свою великую Родину, как если
бы променяли родную мать. Словно афри-
канские дикари из племени мумба-юмба, ко-
торые отдавали свою землю, свободу, свои
жизни белокожим пришельцам в обмен на
цветное стекло, дешёвые побрякушки и дар-
мовой алкоголь.

И процесс этот не был внезапным. Под-
тачивать основы страны начала та недобитая

гниль, что повылезала из своих зловонных
нор после смерти (точнее, после убийства)
великого Сталина. Они тщательно готовили
план убийства Советского Союза и превра-
щения нашего народа в вырождающуюся
толпу обывателей, которых ничего не инте-
ресует, кроме жратвы, покупок и дешёвых
низменных развлечений. И в 80-х меченый
Иуда начал «горячую» фазу убийства нашей
Родины. Продолжил ее вечно пьяный бес-
палый убийца, а завершает предавший честь
и присягу офицера «галерный раб».

Нам внушили, что мы живём не в счаст-
ливой и свободной стране, где нет ни безра-
ботицы, ни бездомных, ни коррумпиро-
ванных чиновников и лживых продажных по-
литиков, а в кромешном «концлагере», где
«миллионы репрессированных», где нет
свобод и прав человека. И мы, словно толпа
дегенератов, пускающих слюни, поддались
на эту ложь. Пошли, как стадо баранов за
козлами, за подонками-предателями, ко-
торые продались заокеанским врагам
нашей страны, чтобы получить взамен бочку
варенья и мешок печенья. Мы променяли
свою Родину на зловонный лживый мираж
«демократии», «плюрализма», «свободы» и
вседозволенности. Как же, мы ведь в СССР
были такими несчастными, нас ведь так
ограничивали в человеческих свободах!
Поддавшись сладкому шипению всех этих
«диссидентов», мы променяли свою Родину
на право свободно слушать туповатые
вирши и песенки разных там «отцов со-
вести» от псевдолитературы и псевдо-
поэзии, на право пить лимонад из алюми-
ниевых банок, носить джинсы, слушать и
смотреть все те нечистоты, что сливались
нам с Запада под цветастой вывеской «на-
стоящей музыки и крутого кино». Мы проме-
няли Родину на право жить в стране, где
правят бал преступные группировки и про-
дажные правоохранители, где что ни чи-
новник, то коррупционер, вор и мздоимец.
На право жить в стране, где во главу угла по-
ставлен так называемый «бизнес», капита-
лизм, принявший у нас самую уродливую
первобытную форму. Из некогда культур-
ного, образованного, человеческого обще-
ства мы за какие-то двадцать с небольшим
лет деградировали до уровня капиталисти-
ческих приматов, которые видят смысл
жизни в одном только зарабатывании денег.
Притом плевать каким путём: обмани, убей,
предай, подставь, купи-продай-купи-
продай. Главное – заработай кучу «бабла».
Это ведь альфа и омега смысла твоей
жизни. Есть у тебя «бабло» - ты «успешный»,
а нет – ты «лузер» и лучше тебе сдохнуть, как
вещал некогда Чубайс, раз не смог приспо-
собиться к новым реалиям жизни. А «бабло»
своё ты должен тратить на квартиры, ма-
шины, шмотки, жратву, низменные удоволь-
ствия. Зарабатывай деньги любым путем и
живи на унитаз – вот истинный лозунг совре-
менной RUSSIA.

Ты недоволен тем, что у тебя маленькая
зарплата, на которую с трудом можно выжи-
вать, но не жить? Ты недоволен всё расту-
щими ценами, тем, что не можешь дать своим
детям достойное образование, что не мо-
жешь купить необходимых лекарств? Вини в
этом самого себя. Ты ведь сам променял
свою человеческую жизнь на то, что имеешь
теперь. Хаишь власть? Каждый народ имеет
ту власть, которая его имеет. Чем же ты недо-
волен? Где ты был, когда меченый негодяй
начал крушить фундамент СССР? Где ты был,
когда алкаш-убийца расстреливал в центре
Москвы законно избранный всем народом
Верховный Совет? Когда обдолбанные кара-

тели убивали десятки мужчин, женщин,
детей? Когда власть переходила в руки бан-
дитов и врагов страны? Где ты был в 91-м,
когда предатели под власовским триколором
начинали свой кровавый шабаш? И где ты был
в 93-м, когда они убивали защитников твоей
великой Родины? Жрал мороженое на Арбате
и «тусовался» в клубе? Занимался обменом
Родины на «блага западной цивилизации» или
пассивно наблюдал, как таким обменом зани-
маются другие? Что же ты теперь сетуешь на
свою жизнь? Ты ведь ничего не делал и тогда,
когда собчаковский служка строил свою «вер-
тикаль власти», созданную для окончатель-
ного добивания и продажи страны.

Но страну ты променял. Давай по-
смотрим, какие «бонусы» ты получил от
такой «сделки». Посмотрим, какие же блага
упали тебе в руки от предательства.

Вместо великой Родины площадью в
одну шестую часть суши ты остался в обку-
санной и обгрызанной RUSSIA, поделённой
на десятки «регионов», бал в которых правят
коррумпированные губернаторы и прочие
чиновники «вертикали власти», видящие
смысл своего «служения» народу в личном
обогащении за счёт этого же народа. Что ни
день, то новые страшные факты коррупции в
самых высших эшелонах власти. И это
только часть айсберга – вся его истинная
громада сокрыта под мутными водами. И
ведь этих воров и коррупционеров нам не с
Марса прислали. Их назначал и назначает
«галерный пахарь», который любит послово-
блудствовать о «прозрачности власти» и
«диктатуре закона», а на деле плодит вокруг
себя новые легионы прожорливых и алчных
воров в чиновничьих креслах. Ты получил
страну, из которой высасывают все соки –
газ, нефть, уголь, чтобы продавать их за
бугор и обогащать за счёт этого кучку прохо-
димцев и мерзавцев, ставших хозяевами
«естественных монополий». Они продают
природные богатства, принадлежащие тебе,
обрекают твоих детей и внуков на жизнь в
обескровленной пустыне. И все деньги от
продажи идут к ним в карманы. Не в твои.

Твои предки проливали кровь, чтобы от-
стоять и преумножить русскую землю. Мил-
лионы героев отдали свои жизни, чтобы твоя
страна раскинулась на огромных бескрайних
просторах. Но теперь от нее оторвали ог-
ромные куски. Превратили в какую-то ублю-
дочную «федерацию». И продолжают рвать
на куски – моль отдала Китаю сотни квад-
ратных километров русской земли. Отдаст и
еще кому-нибудь. Не зря же появляются
ТОРы – это прямая передача наших ог-
ромных территорий во власть зарубежным
хозяевам.

В СССР каждый был обеспечен работой,
зарплатой, а после ухода на заслуженный
отдых – пенсией. Зарплаты и пенсии позво-
ляли по-человечески жить (на з/п в 90
рублей, или пенсию в 60, можно было, да?
Интересно, каким образом… – Прим.ред.),
а не с трудом выживать. А теперь ты получил
тотальную безработицу. Сотни тысяч здо-
ровых мужчин и женщин не могут найти ра-
боту по профессии и вынуждены работать на
низкооплачиваемых местах, получать по 12-
14 тысяч рублей, с трудом сводить концы с
концами. Большая часть населения не
может на эти зарплаты и пенсии себя и про-
кормить-то нормально. А квитанции ЖКХ от-
нимают львиную долю этих копеек, комму-
нальные услуги дорожают день ото дня, ещё
бы цены растут как на дрожжах. 

Но зато кодла негодяев, которых режим
именует «эффективными менеджерами» и
«национальным достоянием России», зара-

батывают в день МИЛЛИОНЫ, жирея на про-
даже природных ресурсов, принадлежащих
тебе. Зато бледный «галерный пахарь»
поднял в разы и без того огромные зар-
платы чиновникам, а не врачам, учи-
телям, бюджетникам. У тебя нет денег на
необходимые для твоих детей лекарства?
Твои близкие не могут купить нужные препа-
раты? Скажи спасибо «Вове Таврическому»
- ведь он сделал лекарства бесплатными
не для простых граждан, а для чинов-
ников и их семей. Ты, надеюсь, ощутил те-
перь его «любовь» и «заботу»? Да и чем ты
недоволен? Это при СССР медицина и здра-
воохранение были бесплатными. А в RUSSIA,
на которую ты променял свою Родину, всё
только за деньги. Капитализм-с, понимаешь
ли. Социальные блага в виде достойных зар-
плат и бесплатных лекарств любитель искать
«запасные аэродромы» обеспечил для своих
«винтиков» - чиновников, а на народ («бан-
дерлогов», как он выразился) ему плевать с
высокой колокольни. А ты радуйся всему
этому, пускай слюни радости от крымского
«подвига» президента и его постановочных
балаганных «бесед с народом».

В Советском Союзе была могучая на-
родная армия, которая держала на рас-
стоянии от наших границ звёздно-полосатых
фашистов. Но теперь эти фашисты воль-
готно расположились и у границ, и на базе
под Ульяновском. Они уже прямо говорят, что
готовы применить против нас силу, напасть
на нас. И кто нас защитит? Некие виды «чудо-
оружия», которых никто не видел, но о ко-
торых все время верещат послушные СМИ?
Или тебя защитит Сердюков-«Табуреткин»,
разваливший с ведома Путина остатки
нашей армии? Ах, да! У нас же есть новые
танки и какие-то там новые самолёты, ко-
торые в серийном варианте появятся лет
через …дцать. А враг уже тут. Враг уже у
ворот. Не волнуйся, у нас же есть опере-
точные оловянные солдатики кремлёвского
полка и лоскутная армия, натасканная только
на борьбу с мифическими «террористами»,
но не с настоящим противником в реалиях
полномасштабной войны. Обрушившаяся на
головы курсантов ВДВ казарма – вот что
такое армия при Путине. А ее настоящее
лицо – ряха Сердюкова или крестящийся на
Красной площади Шойгу – выбирай какую
хочешь из сторон одной медали.

Культура? Наука? Образование? Это всё
было в Советском Союзе. В ельцинско-пу-
тинской RUSSIA всему этому нашли сурро-
гатную замену. Культуре – «смехачей» из
«комедий-клабов», развращённую и извра-
щённую «поп-тусовку», дегенартивные «те-
лесериалы» и тошнотворные «реалити»-шоу.
А во главе всего этого шабаша – Швыдкой с
его зоологической русофобией. «Русский
фашизм страшнее немецкого» - помните
этот его «перл»? И никто его не упрятал за
решётку за разжигание национальной розни
и оскорбление русского народа, отдавшего
миллионы жизней в борьбе с фашизмом. Не
упрятали его на нары потому, что у власти
Путин, который таких вот швыдких любит,
холит и клонирует.

Вместо науки у нас рыжий вор Чубайс со
своим «Роснано». Миллиарды и миллиарды
бюджетных рублей вбуханы в этот «лохо-
трон». И ничего! Ничего чубайсковское
«Роснано» создать не может, ибо задумано
как средство для «распила» и прикармани-
вания народных денег. Что, Путин этого не
знает? Знает, конечно. И вполне этим до-
волен. А тем «путиноидам», что верещат о
неких «научных достижениях», задам про-
стой вопрос: можете показать мобильный

телефон российского производства? Нет?
Так куда дальше-то ехать!

Про образование вообще говорить нет
смысла. Сплошной ЕГЭ. Из детей со
школьной скамьи делают идиотов, которые
умеют только угадывать правильные ответы
в тестах. Уровень умственного развития
нашей молодежи в сравнении с советскими
временами упал в сотни, в тысячи раз. До-
бавьте к этому платное высшее образование
и на выхлопе получаем потерянное поко-
ление. Да и зачем правящему режиму умная
и образованная молодёжь? Нужны ведь
только «менеджеры» и «офисный планктон».
И как лицо современной «россиянской»
школы – одна северодвинская учительница,
которая с пеной у рта орала на всех педсо-
ветах, что «не нужно детям ничего рассказы-
вать», «незачем им лишнюю информацию на
уроках давать», «пускай тесты решают»,
«главное, чтобы ЕГЭ сдали». И чего мы
хотим от наших школьников, когда их такие
вот романовские учат?

Ну что, дорогой «россиянин», ты доволен
результатами обмена Родины на ельцинско-
путинский капитализм? Ты ведь получил
своё «святое» право деградировать перед
«телеящиком» с льющимися из него по-
моями. Ты получил право умереть, осво-
бождая место для «хозяев жизни». Ну, чем
же ты недоволен?

Мы променяли свою Родину. Променяли
достойную жизнь на позорное существо-
вание и медленное умирание (хотя какое
там медленное – мы исчезаем циклопиче-
скими темпами). Тогда ты совершил
страшную ошибку. Теперь только от тебя (не
от соседа, а именно от тебя) зависит как всё
исправить и вернуть себе ту Родину, которую
так глупо и преступно променял.

Георгий ЗНАМЕНСКИЙ
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(По мотивам Максима Горького)

- Как с такой рожей перед 
Господом нашим стоять будем!

М. Горький «Егор Булычёв».

Ты осквернил Россию ложью,
Обезобразил лик страны,
Ты выполнял не Волю Божью,
А был подручным сатаны.

Ты говорил благие речи,
А делал чёрные дела,
Ты клал поклоны, ставил свечи,
Но бездна русских бед росла.

Ты мог сказать красиво фразу,
Как нынче, в юбилейный год,
Но никогда, ни в чём, ни разу
Не встал ты грудью за народ.

Во всём ты мелким был и узким,
И только в горе нам – широк.
Когда-то ты родился русским,
Ты вынести сей крест не смог. 

И каждый день – одно и тоже…
Но ведь раздастся трубный глас!
И как тогда с такой рожей
Предстанешь Богу  в Судный час?

В.С. БУШИН



Уважаемая редакция.
В последние дни многие СМИ обсуждают

встречу Владимира Владимировича  Путина с
вновь избранными губернаторами, обращая
особое внимание на напутствие главы госу-
дарства: «Самое главное, уважаемые друзья,
если уж вы пришли во власть, избрались, люди
вам доверили такие высокие посты, то рабо-
тать нужно честно и с полной отдачей, иначе не
нужно сюда приходить». Кажется, я говорю
элементарные вещи, но практика показывает,
что не всегда, не везде и не все вроде, как и
знают эти элементарные вещи. Но мы с вами
должны знать, не забывать об этом никогда».

Именно это обращение президента и побу-
дило нас обратиться за помощью к вашему из-
данию, с целью публично напомнить, высоко-
поставленным чиновникам об их основной обя-
занности защищать интересы своих граждан.

Второго сентября в нашем городе состо-
ялся  митинг протеста против добычи никеля в
Прихопёрье. (Решение митинга протеста при-
лагается). Отдельно оргкомитету митинга,
было сделано поручение - направить в адрес
губернаторов соответствующее обращение
(копия прилагается).

Данный документ был нами подготовлен и
отправлен адресатам.

Прошло уже более месяца и слова прези-
дента оказались пророческими «Кажется, я го-
ворю элементарные вещи, но практика показы-
вает, что не всегда, не везде и не все вроде, как
и знают эти элементарные вещи. Но мы с вами
должны знать, не забывать об этом никогда».

Валерий ДАВЫДОВ,
председатель совета 

ОЭО «Прихопёрье»

РЕШЕНИЕ
МИТИНГА ПРОТЕСТА 

ПРОТИВ ДОБЫЧИ НИКЕЛЯ В ПРИХОПЁРЬЕ
г. Урюпинск,  2 августа 2015 года

Мы, участники митинга против добычи никеля
в Прихопёрье, проживающие в Урюпинске и Урю-
пинском районе, Волгограде, Новоаннинском,
Новониколаевском и Нехаевском районах, Воро-
неже, Новохопёрске, Борисоглебске, Елань-Ко-
лено и других населенных пунктах, состоящие в
рядах казачьих организаций, Союзе ветеранов
ВДВ, КПРФ, Союзе советских офицеров, партии
«Справедливая Россия», организациях «Стоп ни-
кель», «Союз солдатских матерей», «Женщины
России», других общественных организаций и
партий, а так же граждане, протестующие против
добычи никеля в Прихопёрье и выразившие  своё
мнение более чем на 70-и митингах, поста-
вившие свои подписи в числе 100 000 подписей,
переданных в Приемную Президента РФ, на
общем митинге решили: 

1. Добыча никеля в Центрально-Черно-
земной зоне России недопустима. В соответ-
ствии с выводами ведущих ученых Российской
Федерации реализация этого проекта при-
ведёт к экологической катастрофе националь-
ного масштаба.

2. Позиция губернаторов Волгоградской,
Воронежской и других областей, выражаю-
щаяся в замалчивании, пассивном созерцании
и поддержке никелевого проекта является, по
сути, предательством интересов граждан, ру-
ководимых  ими территорий.

Поручить оргкомитету митинга направить в
адрес губернаторов соответствующее обра-
щение. 

3. Бездействие региональных и муници-
пальных представительных органов власти не-
допустимо в ситуации, когда их избиратели до-
бычу никеля в Прихопёрье считают самой
большой угрозой жизни и здоровью и оцени-
вают такое бездействие как отказ от испол-
нения своих депутатских обязанностей.

Требуем рассмотрения вопроса о воз-
можных последствиях никелевого производ-
ства каждым представительным органом
власти территорий, где жители обеспокоены
никелевой угрозой.

4. Считаем необходимым выступить с ини-
циативой и призвать граждан на предстоящих
выборах всех уровней не голосовать за полити-
ческие партии, политиков и кандидатов, отвер-
нувшихся от рассмотрения никелевой проблемы
и предавших интересы своих избирателей.

5. Требуем от Администрации Президента
РФ, принявшей 100 000 подписей граждан, даль-
нейших действий в соответствии с законодатель-
ством  РФ. Отписки и бездействие Админист-
рации Президента РФ недопустимы и являются
нарушением наших конституционных прав.

6. Бескорыстная борьба против никелевой
угрозы за свою малую Родину, за интересы
сотен тысяч граждан является высшим про-
явлением патриотизма. Попытки очернить ан-
тиникелевое движение и его лидеров, прово-
кации, шантаж, угрозы и давление оценивается
нами как антигосударственные, незаконные
действия сил, фактически провоцирующих
народ на борьбу за свои права.

7. Объединение всех антиникелевых сил,
движений и организаций, активизация  обще-
народных действий, включение в борьбу сотен
тысяч граждан является гарантией отмены до-
бычи никеля в Прихопёрье.

Остановив этот варварский проект, мы
остановим разграбление российских недр
международным алчным капиталом, сохраним
родную землю и здоровье сотен тысяч сооте-
чественников и тем самым отстоим Родину.

Нет никелю в Прихопёрье!
Принято единогласно

БЫЛОЕ И ДУМЫБЫЛОЕ И ДУМЫ

Каталог "Пресса России", подписной индекс 88981.    Наш сайт: www.slovaidela.ru    EKmail: svoim.info@mail.ru №41 (62)2

ОБЫЧНЫЕ ВЫБОРЫ 
С НЕОБЫЧНЫМ РЕЗУЛЬТАТОМ

По завершении первого тура выборов гу-
бернатора Иркутской области, не выявившего
победителя, было объявлено, всё было честно
и законно. Но не все с этим были согласны.

«Кандидат в губернаторы Иркутской
области от КПРФ С.Г. Левченко принял участие
в теледебатах в прямом телеэфире ГТРК «Ир-
кутск». Соперник Сергея Георгиевича - испол-
няющий обязанности губернатора Приангарья
Сергей Ерощенко в очередной раз от полити-
ческой дискуссии уклонился, ссылаясь на
большую занятость.

«Я хочу обратиться к моему сопернику Еро-
щенко и всем тем, кто помогает ему вести так
называемую избирательную кампанию. Вам в
ваших “методах” пора остановиться, - заявил
в прямом эфире С.Г. Левченко. - Сегодня
ночью снова срезали мои агитационные бан-
неры. А во время утренней пробежки на меня
напали. Очевидно, хотели сорвать сего-
дняшние теледебаты».

«Добиваются от бывшего мэра Братска Се-
рова, чтобы он сказал что-то плохое про меня.
Вначале его посадили, а теперь говорят, что
мы вас выпустим, если что-то плохое скажете
про меня», - рассказал С.Г. Левченко.

«Вы наскребёте на свою шею, - пред-
остерег он. - Зачем вам это нужно?! Привлекли
огромное количество «чернушников» со всей
России, и они сегодня здесь колобродят». 

«Своим сторонникам и союзникам, избира-
телям, проголосовавшим за меня в первом
туре, твердо заявляю: Мы не сдадимся! Мы
обязательно победим в этой выборной кам-
пании! Мало того, мы уже победили!», - сказал
в завершение кандидат в губернаторы Иркут-
ской области от КПРФ».

Затем последовал скандал с Г.А. Зюгановым,
когда председателя КПРФ и сопровождавших
его лиц не пустили на ярмарку в Иркутске, за-
крыв её в прямом смысле перед носом при-
бывших (на ярмарке планировалось поговорить
«за жизнь» с продавцами и покупателями).

Видимо, дело закрутилось слишком круто,
и было принято решение всё же допустить
члена КПРФ до губернаторского кресла. Как
известно, во втором туре уверенно победил
С.Г. Левченко.

Чем это обернётся для иркутян, мы скоро
узнаем. Соб.инф.

УДАВКА
Сегодня готовится, как говорят в верхах,

новый годовой бюджет. Апологеты Кремля и
правительства пытаются объяснить народу все
преимущества нынешней мудрой власти, под-
держивая ничем не подкреплённые обещания
Кремля и Белого дома. А что народ? У народа
к обещаниям уже появляется ощущение лапши
на ушах, и он впадает в скепсис… Наглядный
пример - явка на «всеобщие выборы», о ко-
торой почему-то умалчивают.

И как тут быть оптимистом, если каждое вы-
сказывание президента и премьера о сохра-
нении социальных программ, а самая насущная
- их много, конечно, - о здоровье нации, обо-
рачивается «с точностью до наоборот». Цены
растут на всё. Импортозамещение обернулось
многими минусами. Этим воспользовались

местные хапуги, а Белый дом опять не пред-
усмотрел и не просчитал, а президент их только
пожурил. Пенсии обещали индексировать на
уровне инфляции, а что получается… Всё туже
затягивается пояс социальных обещаний на жи-
воте рядовых россиян. Но живот ещё ладно, но
от бессмысленных обещаний веет тем, что
скоро и горло перехватит спазм. Появляется
ощущение того, что наши правители и депутаты
живут своей праздной жизнью за наш счёт как-
будто на Марсе, где яблони так для всех и не за-
цвели! Вадим Кулинченко

СЛОВА И ДЕЛА
Хотелось бы развеять недоумение относи-

тельно противоречия выбранного ещё в пере-
стройку либерального курса и нынешней вы-
нужденно конфронтационной либералам За-
пада линии реальной политики России.

Под визит Путина в Пекин 03.09.15 РТР за-
пустило ряд передач под рубрикой ПУТЬ\Дао.
Там «аллилуйщики» нахваливают партнерство
РФ с КНР. В розовых очках о российско-китай-
ской благодати пишет газета “Завтра”.

Тем временем либеральное правительство
РФ, наткнувшись на санкции, всем сердцем
скорбит о конфронтации с Западом и не имеет
помыслов, КАК вести дела с Китаем. 

Ну ведь очевидно: все
наши либералы выучили анг-
лийский язык, закончили гар-
вардские курсы, помощники
все из Высшей Школы Эконо-
мики, дети учатся в Лондоне,
подруги нежатся в Нице, А ТУТ
ЖЕЛТАЯ ОПАСНОСТЬ!

Вот представьте себе, все наши либералы
ушли в отставку и отъехали на отдых и лечение
на Лазурный Берег, на Капри и в Майами. К
рычагам власти пришли патриоты: китайского
языка не знают, ни в Пекине, ни в Шанхае, ни в
Гонконге, ни в Сингапуре не стажировались, по-
мощники все за 60 лет «учёные социалистиче-
ской ориентации», дети все сдали ЕГЭ, но
ничего не понимают, а подруги как смотрели,
раскрыв рот, на западные шмотки, так и смотрят.

И что от такой власти получится?
Поэтому разделяйте красивые слова от

грустных дел на китайском стратегическом на-
правлении. А.П. Девятов

ОТ ОБВАЛА К ОБВАЛУ
Финансовое состояние Украины оставляет

желать лучшего, несмотря на все старания
международного сообщества, сообщает не-
мецкая газета Sьddeutsche Zeitung.

“Заявление министра финансов Украины
Натальи Яресько в конце августа о списании
части долгов прозвучало как волшебство. По ее
словам, кредиторы согласились простить
стране несколько миллиардов долларов. Од-
нако на самом деле эта сделка еще не состоя-
лась”, — комментируют ситуацию авторы
статьи. Международные фонды предоставили
Украине кредиты в размере 18 миллиардов
долларов, которые “Киев не в силах выплатить”.
Еще в начале 2015 года МВФ насчитал дыру в
бюджете Украины в размере 40 миллиардов
долларов до 2018 года. При этом МВФ готов
предоставить Украине 17,5 миллиарда дол-
ларов на следующие три года, а еще 7,5 милли-

арда должны предоставить Всемирный банк,
ЕС и США. Немаловажным остаётся вопрос с
урегулированием долга Киева Москве. Однако,
даже если он будет решен, у Украины остаются
долги еще на 50 миллиардов долларов, а также
долги “Украинских железных дорог”, города
Киева и госпредприятий. Даже при решении
некоторых вопросов о реструктуризации долга
экономисты МВФ говорят о “чрезвычайно вы-
соких экономических рисках” и “вероятности
следующего обвала экономики”. Сайт КПУ

МИРОЛЮБИВЫЙ МИНИСТР
В передаче “HARDtalk” телеканала Би-би-

си на вопрос журналиста, мол, если Грузия
вступит в НАТО, включится ли альянс немед-
ленно в борьбу против России, министр обо-
роны Тина Хидашели ответила, что на этот во-
прос можно дать как короткий, так и довольно
пространный ответ.

“Быстрый и короткий ответ: не существует
никакой причины поверить, что официальная
Москва готова включиться в войну против
НАТО, несмотря на существующие в нынешней
Европе обстоятельства. Пространным ответом
на этот вопрос является история НАТО. Везде,
где НАТО расширился, принёс странам мир. У
нас нет никакого примера, чтобы за расшире-

нием НАТО в какой-либо стране последовала
война или какое-нибудь осложнение. На-
оборот, безопасность этих стран возросла. Я
всегда отмечаю, что страны Прибалтики живут
безопасно не только потому, что они свободны
от России, а потому, что они стали членами
НАТО. Не существует никаких причин, чтобы
поверить, что в случае Грузии произойдет по-
другому”- отметила Тина Хидашели. 

На вопрос, если Грузия станет членом
НАТО, каким будет ее следующий шаг, Хида-
шели ответила, что в планы Грузии не входит
нападение на кого-либо.

По ее же словам, если Грузия вступит в
НАТО, Абхазия и “Южная Осетия” останутся
составной частью Грузии.

“Абхазия и “Южная Осетия” являются со-
ставной частью Грузии, и так и будет всегда.
Грузия не жалеет усилий, чтобы снискать до-
верие абхазского и осетинского народа.
Думаю, целью всех правительств моей страны
является возвращение этих территорий. Мы
будем действовать как Германия, когда поло-
вина страны вступила в НАТО, а вторая поло-
вина осталась под советской оккупацией. На
всё это требуется большое время, но в ко-
нечном итоге это закончится без войны, и во-
оруженного противостояния”. 

“Никогда по инициативе Грузии не происхо-
дила война против “Южной Осетии” или Аб-
хазии. Внешняя политика Грузии, политика ны-
нешнего правительства Грузии, ясна. Первое
- это стратегическое терпение, второе - повы-
шение доверия”- отметила Тина Хидашели в
гостях передачи “HARDtalk” телеканала Би-би-
си. Прислал Е.И. Копышев

ДАЁШЬ РЫНОК!
Когда я вместе с беженцами провёл ночь с

4 на 5 сентября на вокзале Келети в Буда-
пеште, их там было лишь 2-3 тысячи, и это ко-
личество собралось за несколько дней. А ведь
ещё в середине лета о проблеме беженцев из
Турции почти не было слышно. 

Но поток непрерывно нарастает. Как со-
общает агентство Франс Пресс, за последний
день в Венгрию за сутки проникли более 10
тыс. нелегальных мигрантов, это очередной
рекорд. Предыдущий рекорд был установлен
14 сентября, тогда полиция сообщала о 9340
мигрантах. Не забудем, что часть потока из
Хорватии теперь идёт через Словению, минуя
Венгрию. И не все перешедшие границу реги-
стрируются. И о направлении через Ливию и
Италию тоже не забудем.  

А как насчёт пресловутого нового пакета
законов, введённого в действие в Венгрии с 15
сентября, которым так пугали беженцев? Он
остался мертворождённым, как и множество
других законов в ЕС. 

Похоже, плотину окончательно прорвало и
поток нарастает. Думаю, реальная цифра осе-
дающих в Германии – 20-30 тысяч в день. Ус-
пешно добравшиеся звонят своим друзьям и
родственникам: «Что вы мешкаете, козлы? Со-

бирайте вещи и срочно присо-
единяйтесь к нам». Сирийцы, о
которых предпочитают гово-
рить СМИ, в значительном
меньшинстве. Пакистанцы, йе-
менцы, курды, иранцы, ал-
банцы… Есть, говорят, даже

грузины, украинцы, русские. В Стамбуле
можно купить прекрасно исполненный сирий-
ский паспорт на настоящем бланке, укра-
денном в захваченных повстанцами прави-
тельственных зданиях Сирии, с ним легче по-
лучить вид на жительство.

Поскольку в конце 90-х я сам пребывал не-
легалом и работал «по-чёрному» в Западной
Европе, несколько личных замечаний о мента-
литете мигрантов в Европе.

Во-первых, никакого расселения по
странам ЕС не будет, дураков среди мигрантов
нет, не для того добирались, чтобы во всякой
дыре сидеть. Все, кого распишут по Цент-
ральной Европе, съедут, я это вам гарантирую.

Во-вторых, и в самой Германии на бывших
землях ГДР, где промышленность рухнула, де-
лать им нечего. Они все скопятся в Баварии и
некоторых других южных землях страны.
Самый ад сейчас начнётся в Мюнхене. В своё
время мне Брюссель, как место работы, не по-
нравился, несмотря на очень либеральную к
мигрантам полицию, и я съехал оттуда, пред-
почёл Южную Францию – сложнее по полицей-
скому контролю, но лучше по деньгам, усло-
виям работы и климату.

В-третьих, совершенно лишнее где-то ре-
гистрироваться в ожидании, что тебе дадут
через несколько месяцев борьбы вид на жи-
тельство и какие-то маленькие бонусы и по-
собия в придачу. Я всегда подсмеивался над
нашими нелегальными мигрантами, русскими
и молдаванами, кто этим занимался, и сове-
товал им бросить чепуху и прилагать усилия,
чтобы работать. «Рюкзак за спиной, палатка,
спальник и ищите работу!».

И в-четвёртых, мне совершенно непонятна
позиция диванного сообщества московских
блогеров, грудью ставших на защиту «нацио-
нальной идентичности» Европы. Она вас так
волнует, их идентичность? Почему вы против
священного права мигрантов «нарубить
бабла» в Европе? Что они вам, братья, ко-
ренные европейцы, что ли? 

Что касается меня, то я очень благодарен
всем тем, кто помогал мне советами и дей-
ствиями во время моего пребывания и работы
в Европе – это были сплошь арабы, мальгаши,
негры… Особо я благодарен огромному негру
из Заира по имени Фай, работавшему пре-
успевающим закройщиком одежды очень вы-
сокого класса, в том числе для конкурсов
спортивных танцев. Он в самом начале моего
пребывания в Брюсселе терпеливо, целыми
вечерами напролёт отвечал в своей мастер-
ской на сотни моих наивных вопросов по
жизни на Западе: «задавай вопросы, не стес-
няйся, всё объясню, мы это называем афри-
канской солидарностью».

Миллионы арабов, негров и азиатов, рву-
щихся в Европу – эти квинэссенция фило-
софии рыночной экономики, «свободного пе-
ремещения капиталов, товаров и рабочей
силы». Хотели рыночную экономику? Получите
и распишитесь! И чем больше мигрантов будет
в Европе, тем там будет веселее. 

Долой границы ЕС!
Даёшь «русско-азиатскую солидарность» с

мигрантами!
Пусть мигранты разнесут этот Мюнхен по

камешку, если там будут мешать их «священ-
ному праву частной собственности» рубить
немецкое бабло так, как они того захотят!
Александр Сивов

ТЮРЬМА ЦРУ В ЛИТВЕ
Сенат США подтвердил, что в Литве в 2005-

2006 годах существовала тайная тюрьма Со-
единённых Штатов, в которой содержались
лица, подозреваемые в терроризме. Защитник
бывшего заключённого секретной тюрьмы ЦРУ
США в Литве сообщила Европейскому суду по
правам человека следующее:

“Опираясь лишь на информацию отчёта
Сената, существует много ссылок на догово-
рённости, заключённые между служащими
Литвы и ЦРУ, также о больших денежных
суммах, которые шли из рук в руки взамен на
поддержку”. Именно так утверждается в до-
кументе, который передала Хелен Дафи, ад-
вокат Абу Зубайда в деле против Литвы. Она
убеждает суд в том, что доступная инфор-
мация “не оставляет никакого серьёзного
пространства для сомнений” в том, что в
Литве действовала тюрьма ЦРУ. Существо-
вание секретной тюрьмы ЦРУ в Литве не от-
рицают. Она располагалась в 15 километрах
от центра Вильнюса в столичном предместье
Антавиляй.

Сенат США опубликовал прошедшую цен-
зуру версию отчёта, в котором содержится ин-
формация о действии тюрем ЦРУ в разных
странах. Прокуроры начали досудебную про-
цедуру, в которой оцениваются догадки, что в
Литве был в заключении ещё один гражданин
Саудовской Аравии — Мустафа аль-Хавсави.
Прислал Е.И. Копышев

ЗА ЗДОРОВЬЕ ДЕТЕЙ!
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— А с какой целью взимается плата?!
— С целью ремонта провала. 

Чтобы не слишком проваливался!
«Двенадцать стульев»

Полмиллиарда долларов потрачены не-
эффективно, в чем пришлось признаваться ге-
нералу Ллойду Остину на слушаниях в Кон-
грессе 16 сентября 2015 года.

«”Попытки США тренировать и снабжать
сирийских повстанцев явно и очевидно прова-
лились. Вместо заявленных нескольких тысяч
бойцов подготовить удалось только 54 чело-
века, большинство из которых были убиты тер-
рористами или попали к ним вскоре после
того, как вернулись в Сирию. Правитель-
ственная программа, обещавшая нам соз-
дание мощных повстанческих войск в Сирии,
не достигла цели”, - заявил Джон Маккейн.

“Генерал Остин, можете ли Вы сказать нам,
сколько конкретно осталось тренированных
Соединенными Штатами бойцов оппозиции?”
- поинтересовалась сенатор Дебра Фишер.

“Их очень мало. Тех, что еще воюют, - че-
тыре или пять человек”, - ответил генерал
Ллойд Остин». (1tv.ru, 17.09.2015)

По результатам слушаний власти США
решили пересмотреть свою стратегию в
борьбе с ИГ.

«Власти США намерены пересмотреть
свою стратегию по борьбе с «Исламским госу-
дарством» в Сирии. Масштабную программу
стоимостью $500 млн планируется урезать и
сосредоточить силы на подготовке неболь-
шого числа бойцов, ...которые будут обладать
правом вызывать авиаподдержку со стороны
сил возглавляемой США коалиции. Ранее у них
такое право отсутствовало.

Собеседник издания уточнил, что пере-
смотр плана действий вызван сбоями в ны-
нешней стратегии США.

...Также Белый дом обсуждает возмож-
ность принять предложение России по во-
енной активности в Сирии, поскольку «Москва

укрепляет военную поддержку режима прези-
дента Башара Асада», пишет WSJ.

...За последние недели глава Госдепа Джон
Керри не менее трех раз обсуждал тему рос-
сийской военной помощи Дамаску с главой
российского МИД Сергеем Лавровым».
(top.rbc.ru, 18.09.2015)

В «новой» стратегии особенно понравилась
идея давать право различным вооруженным
группировкам официально вызывать под-
держку с воздуха. По моим данным, ранее
бойцы ИГ несколько раз запрашивали у своих
американских кураторов огневую поддержку с
воздуха, когда сирийские правительственные
войска начинали их теснить. Эти случаи под-
держки ИГ авиацией «антиигиловской» коа-
лиции впоследствии пресса стыдливо назы-
вала «ошибками».

Впрочем, после вмешательства России эта
поддержка с воздуха незаконных вооруженных
формирований может закончиться печально
для пилотов, оказывающих такую поддержку.
Частота звонков из Госдепа в Минобороны
возросла, не исключено, именно по этой при-
чине. Тут возникает еще один вопрос: как аме-
риканское командование антиигиловской коа-
лиции собирается отличать одних радикальных
исламистов от других и по какому принципу
делить их на плохих и хороших. Если быть объ-
ективным, то руководство ИГ лишь имитирует
приверженность радикальному исламу, в дей-
ствительности ИГ - коммерческий проект, в то
время как среди так называемой «сирийской
оппозиции» действительно попадаются ради-
кальные на всю голову, но, как известно, на-
стоящих буйных мало... Вот их-то и решили от-
крыто поддержать с воздуха войска антииги-
ловской коалиции.

Это было лирическое отступление. Речь в
статье идет о том, что военные подрядчики Van-
guard очередной раз уличены в неэффективном
использовании средств налогоплательщиков.
Освоить полмиллиарда долларов и подготовить

всего 54 человека, которые погибли в первом
же бою, согласитесь, уметь надо.

Васильеву впору отправлять на курсы по-
вышения квалификации в Пентагон!

Впрочем, война давно стала бизнесом
США и особенно Vanguard.

При правительстве Обамы выдуманная
война с террором стала нормой для США, эта
война за десятилетие стоила американским
налогоплательщикам более четырех трил-
лионов долларов США.

Приведу некоторые цифры, которые в
свете разбирательств в Конгрессе могут пока-
заться весьма интересными:

Более 2000 частных компаний в США живут
за счёт войны, они платят заработную плату
исключительно за счёт правительства США,
потому что более 900 000 человек имеют до-
ступ к файлам, содержащим секретную ин-
формацию.

Эти компании, со своей стороны, генери-
руют 50 000 секретных файлов в год, на этой
базе возникла целая отрасль. Разумеется, не
в интересах всех этих людей положить конец
любой из ведущихся войн. За эти годы появи-
лось много людей и компаний, чьи средства
к существованию зависят только от этих
войн, и я говорю о компаниях с миллионными
оборотами.

Большинство этих компаний принадлежат
VG, как, например, General Atomics (GA).

«General Atomics, включая дочернюю ком-
панию General Atomics Aeronautical Systems, яв-
ляется крупнейшим оборонным поставщиком
в округе Сан-Диего. Компания обеспечивает
рабочими местами около 7,6 тысячи местных
жителей.

Компания была перечислена среди 50
крупнейших оборонных поставщиков в 2008
году с общей суммой заказов около 1,1 млрд.

В период с 2000 по 2009 GA и GA-ASI поста-
вили военным США оборудования и услуг на
общую сумму более 4,6 млрд долл. Около 80

процентов работников GA занимаются рабо-
тами, связанными с оборонными проектами.

Компания имеет значительные расходы,
связанные с лоббированием. За первое деся-
тилетие XXI века на эти цели было потрачено
более 23 миллионов долларов. По исследова-
ниям НКО Center for Public Integrity за 2000-
2005 года сотни тысяч долларов были
истрачены на 86 заграничных путешествий для
чиновников и членов их семей.

В 2012 году на лоббирование было по-
трачено более 1,2 миллионов долларов, за
первый квартал 2013 г. - более 700
тысяч». (ru.wikipedia.org)

General Atomics является одной из ос-
новных крупных компаний, наживающихся на
политике войны. Официально компания при-
надлежит двум братьям, но их основным инве-
стором является VG, они строят, например,
дроны.

Средства, затрачиваемые на лоббиро-
вание военных контрактов, возвращаются сто-
рицей, в 2012 году GA получила государст-
венные военные заказы уже более чем на 1,8
млрд долларов США.

Все это означает, что война для США уже
не является тем, что имеет хоть какое-то от-
ношение к самообороне, в настоящее время
война для США полностью нацелена только
на максимизацию прибыли. Так как войны в
большинстве своем приватизированы,
больше нет общественных дебатов в кон-
грессе об их морально-нравственной сто-
роне, что, впрочем, не мешает тратить деньги
налогоплательщиков.

Еще один пример.
Во время войны в Ираке в 2003-2004 гг. фи-

лиал Федерального резерва в Нью-Йорке пе-
реправил более 14 миллиардов $ самолетами
в Багдад. Часть из этих средств — 2 миллиарда
долларов США — были взяты VG и вывезены в
Ливан, где спрятаны в своего рода специ-
альном бункере.

Когда Специальный генеральный ин-
спектор реконструкции Ирака Стюарт Боуэн
обнаружил пропажу денег, он послал своих
людей с официальным поручением в Ливан,
однако поручение его люди выполнить не
смогли из-за противодействия американского
посольства.

Посольство США в Бейруте отказало этим
следователям (американским гражданам!!!) во
въезде на территорию Ливана.

Еще одна дорогостоящая смешная
история.

Менеджер VG Деннис Монтгомери заявил
ЦРУ, что располагает специальной компью-
терной программой, которая может расшиф-
ровывать скрытые коды, содержащиеся в ви-
деоновостях Аль-Джазиры. Что якобы через
эти видеорепортажи Аль-Джазиры Аль-Каида
и лично Усама бен Ладен передают зашифро-
ванные буквенно-цифровые комбинации, ко-
торые он может расшифровать.

Vanguard получила контракт на миллиарды
долларов, и в 2003 году президент Буш даже
отменил несколько трансатлантических
рейсов в результате такого «анализа». Ди-
ректор ЦРУ Джордж Теннет подавал инфор-
мацию Монтгомери как полученную из источ-
ников, заслуживающих доверия.

Только когда французская разведка по-
просила французскую высокотехнологичную
компанию проверить эту программу от VG,
выяснилось, что в новостных передачах кар-
тинки не содержали достаточного количества
пикселей, чтобы зашифровать в них какие-
либо сообщения. Программа оказалась ми-
стификацией.

Остап Бендар, как известно, знал четы-
реста сравнительно честных способов
отъема денег...

VG стремится превзойти великого комби-
натора.

Татьяна ВОЛКОВА

За последние 14 лет при невыясненных об-
стоятельствах погибло больше семиде-
сяти крупных научных работников. Рас-

крыто только три убийства. Остальные скорее
всего останутся тайной. Некоторые падкие на
сенсации журналисты обвиняли в смерти учёных
даже пришельцев из космоса. Но очевидно, что
для поиска преступников надо смотреть не в
дали Вселенной, а за Атлантический океан.

Отношение нашей страны к Западу напоми-
нает череду приливов и отливов. То вдруг рас-
пахиваются объятия в надежде, что нас примут
в «семью цивилизованных государств». То вспо-
минается, что мы Русь, неповторимая, само-
бытная, у которой свои путь и судьба. Позволим
спросить: а может ли Россия вообще доверять
Западу? Наши собственные культурные, на-
учные и экономические достижения были бы не-
измеримо более высокими, не мешай нам «ци-
вилизаторы». Примеров тому, увы, великое мно-

жество. По сей день убивают учёных, чья работа
способна возродить промышленную и прежде
всего, военную мощь нашего государства.

В начале 2012 года на праймериз республи-
канской партии сразу несколько кандидатов в
президенты Соединённых Штатов открыто вы-
ступали за физическую ликвидацию российских
учёных, владеющих секретами разработки и соз-
дания ядерного оружия. Они-де представляют
угрозу безопасности США. В цитадели «борцов
за права человека и демократию» звучали при-
зывы, которые нельзя интерпретировать иначе,
как террористические. Цитирую Рика Сантрума:
«Мы тут говорили о тайных операциях. Уже нахо-
дили трупы учёных-ядерщиков из России и
Ирана. Я надеюсь, что США были вовлечены в
это. Надеюсь, в ходе тайных операций мы пред-
принимаем все необходимые шаги». Солидная
публика, слушавшая республиканца, известного
крайне консервативными взглядами, поднялась
с мест и стала бурно аплодировать. Другой кан-
дидат в президенты, бывший спикер палаты
представителей Милл Гиндридж предложил,
чтобы Америка проводила эти операции по
всему миру. И снова рукоплескания.

К слову, ещё об одном поводе к аплодис-
ментам для джентльменов («нежных людей» в
буквальном переводе на русский). В 2006 году
ведущий американский вирусолог Эрик Пьянка,
выступая на торжественном заседании в Техас-
ском университете, заявил, что с помощью но-
вого штамма лихорадки Эбола (по его словам,
обладающего фантастической летальностью)
можно «на благо планеты» сократить человече-
ство на 90 процентов. Присутствовавшие в зале
американские учёные в едином порыве встали
и устроили ему овацию... И что интересно: на
борту «Боинга-MH17», сбитого в небе над Дон-
бассом, летел представитель Всемирной орга-
низации здравоохранения Гленн Томас, ве-
дущий консультант по инфекционным бо-
лезням, СПИДу и вирусу Эбола. Он участвовал
в расследованиях, связанных с эксперимен-
тами над африканцами в финансируемой
Джоржем Соросом лаборатории биологиче-
ского оружия, расположенной в больнице Ке-
неме (Сьерра-Леоне): здоровых людей зара-
жали вирусом смертельно опасной лихорадки
для разработки вакцины.

По странному стечению обстоятельств в том
же «Боинге» находились летевшие на конфе-
ренцию в Мельбурн вирусологи, в их числе Дж.
Ланге, профессор Амстердамского универси-
тета, самый выдающийся специалист по СПИДу,
болезни, которая, вырвавшись из американских
лабораторий, была впервые обнаружена весной
1981 года в Калифорнии и не имела никакого от-
ношения к Африке и «маленьким зелёным
обезьянкам», как бы Штаты ни пытались убедить
человечество в обратном. Не исключено, что он
и его коллеги везли с собой результаты много-
летней работы, может быть, даже долгожданное
лекарство от чудовищной болезни: незадолго
до конференции сотрудники профессора Ланге
говорили, что его выступление должно про-
извести сенсацию в научном мире.

В ГРУППЕ РИСКА ПЕРВЫЕ – АТОМЩИКИ
Каждая масштабная провокация решает не

одну, а целый комплекс задач. Украинский истре-
битель, сбивший малайзийский «Боинг», оказал
массу услуг Америке: помог объединить «него-
дующий Запад» против России, якобы повинной
в катастрофе, привёл к режиму санкций, а также
убрал нежелательных свидетелей, осведом-
лённых о работе секретных лабораторий США,
разрабатывающих биологическое и бактериоло-
гическое оружие. Кстати, смертность среди аме-
риканских вирусологов и микробиологов, как
подсчитали независимые эксперты в тех же
Штатах, в десятки раз превышает среднестати-
стические показатели, а авиакатастрофы – один
из испытанных способов устранения специали-
стов, работающих по контрактам ЦРУ и Пента-
гона. Так что погибают не только русские и иран-
ские ученые. Но Рик Сантрум и другие кандидаты
в президенты на праймериз республиканской

партии и не заикались о фактах странных
смертей своих научных светил. Зато сообщение
о мертвых русских сразу повысило его рейтинг
на несколько процентов.

Первой жертвой среди наших физиков-ядер-
щиков был, очевидно, Рувим Нуреев, главный ин-
спектор по ядерной и радиационной безопас-
ности Минатома. Летом 1996 года он находился
в командировке в Новосибирске, выполняя за-
дание государственной важности. 21 июня раз-
резанное тело главного инспектора нашли на же-
лезнодорожных путях. Смерть представили как
самоубийство, хотя родственники Нуреева
утверждали: у инспектора не было причин бро-
саться под поезд. Преступление не раскрыто.

В январе 2000 года погиб первый замести-
тель министра по атомной энергии Александр
Белосохов. К смерти якобы привёл несчастный
случай: учёный катался на снегоходе. Уголовное
дело по факту покушения на убийство, хотя пер-
воначально такая версия присутствовала, воз-
буждать не стали. 13 мая 2001 года в автоката-
строфе погиб вице-президент концерна «Росэ-
нергоатом» Евгений Игнатенко. Он ехал на
Калининскую АЭС. Столкновение было ло-
бовым. Игнатенко умер от полученных травм.
Машина, виновная в аварии, с места происше-
ствия скрылась… В марте 2003 года скончался
от черепно-мозговой травмы доктор техниче-
ских наук профессор Бугаенко, генеральный ди-
ректор Международного центра по ядерной
безопасности Минатома РФ. Его убийство про-
изошло вскоре после визита в Москву замести-
теля госсекретаря США Джона Болтона, куриро-
вавшего вопросы контроля за режимом нерас-
пространения ядерного оружия. В центре
внимания на переговорах, которые высокопо-
ставленный американский дипломат вёл в
Москве, была программа российско-иранского
сотрудничества. Болтон прибыл в Москву
вскоре после того, как США обнародовали спут-
никовые снимки секретных иранских ядерных
объектов. Смерть профессора Бугаенко на-
прямую связывают с иранским ядерным досье.

Перечисление фактов, связанных с убий-
ствами наших учёных-ядерщиков, можно продол-
жать очень долго. Скажем о самом, может быть,
вопиющем. 20 июня 2011 года у деревушки Бе-
совец (Прионежский район, Карелия) произошло
крушение самолета Ту-134. Здесь погибли сразу
пять ведущих российских ученых – цвет нашей
атомной промышленности: генеральный кон-
структор опытно-конструкторского бюро «Гидро-
пресс» Сергей Рыжов, его заместитель Геннадий
Банюк, главный конструктор доктор технических
наук Николай Трунов, начальник управления ОАО
«Атомэнергомаш» Валерий Лялин и главный тех-
нолог ОКБ машиностроения им. И.И. Африкан-
това Андрей Трофимов. Последний работал на
строительстве АЭС «Бушер» в Иране. Сергей
Рыжов был одним из ведущих специалистов
строительства ядерного завода в Индии. Все
атомщики летели в Петрозаводск на совещание,
на котором планировалось обсудить вопросы
разработки новых ядерных реакторов. Офици-
ально сообщалось, что причиной катастрофы

стала ошибка экипажа. Возможно... Но странным
образом авиакомпания, организовавшая ро-
ковой рейс Москва – Петрозаводск, в последнюю
минуту поменяла самолеты, не известив пасса-
жиров, и тем самым допустила грубое нарушение
процедуры. В результате вместо канадского
Bombardier CRJ-200 в полёт отправился старый
Ту-134. Выходящая в Иерусалиме газета Haaretz
почти сразу после катастрофы предложила при-
нять к рассмотрению версию заговора. По
мнению израильских журналистов, он был на-
правлен против российских специалистов-ядер-
щиков, которые помогали Ирану развивать
ядерную программу. Ведь в Иране тоже идёт пла-
номерное уничтожение лучших учёных, занятых в
оборонных отраслях. За последнее время убиты
несколько физиков-ядерщиков. В ноябре того же
2011 года в результате взрыва погиб генерал
Хасан Могаддам, руководитель ракетной про-
граммы Исламской Республики Иран.

ЗАКАЗЧИК ОСТАВЛЯЕТ МЕТКУ
Погибают не только ядерщики. Убивают док-

торов технических, математических, биологиче-
ских, химических, медицинских наук – интеллек-
туальный цвет России. Среди них немало мик-
робиологов, психологов, специалистов по
нейролингвистическому программированию,
конструкторов. Эти люди занимались стратеги-
ческими разработками, создавали новые виды
вооружения, работали над уникальным косми-
ческим двигателем, занимались новыми ви-
дами топлива, стояли на страже нашего здо-
ровья... Многие открытия и изобретения про-
должают жить после ухода их авторов. Но
некоторые так и остались на бумаге. Для того
чтобы понять, чего лишается Россия, остано-
вимся на гибели известнейшего микробиолога
Валерия Коршунова.

Профессор, заведовавший кафедрой мик-
робиологии Российского государственного ме-
дицинского университета, был забит насмерть
битами в феврале 2002 года в Москве, в подъ-
езде своего дома. Валерий Коршунов считался
одним из ведущих исследователей в своей
области. Учёному принадлежит более 150 на-
учных работ. Его разработки активно исполь-
зуются в ведущих лабораториях России, США и
Канады. Коршунов создал несколько приори-
тетных направлений в микробной экологии че-
ловека, таких, например, как инфекционные
осложнения острой лучевой болезни. И пред-
ложил оригинальные методы их коррекции. Раз-
работки применялись при лечении пациентов,
получивших сильную дозу облучения, в том
числе ликвидаторов аварии на Чернобыльской
АЭС. «В результате его гибели остановлена ра-
бота по важнейшему направлению науки.
Сотни, если не тысячи людей в России остались
обречёнными, – сказал генеральный директор
Государственного научного центра прикладной
микробиологии профессор Николай Уранов. –
Последовавшие одно за другим жестокие убий-
ства ведущих российских учёных не могут быть
просто случайностью! Я считаю, что зловещая
череда убийств лучших умов России – это це-
левое изъятие, один из каналов диверсий».

Кто-то целенаправленно вырывает из жизни
высший слой нашей научной элиты. 4 января 2002
года в Санкт-Петербурге был убит член-коррес-
пондент РАН, директор НИИ электромашино-
строения Игорь Глебов. В конце января 2002-го
забит битами директор НИИ психологии РАН
Андрей Брушлинский, руководитель исследо-
ваний по борьбе с терроризмом пси-методами. В
похищенном портфеле учёного были труды по но-
вейшим методам поиска террористов. За не-
сколько месяцев до гибели Брушлинского убит
его заместитель – профессор Валерий Дружинин.
Валерий Коршунов скончался буквально через не-
сколько дней после похорон Брушлинского.

Проректор Всероссийской государственной
налоговой академии, ученый-специалист в
области пси-защиты Эльдар Мамедов тоже был
забит бейсбольными битами. Однотипные
орудия убийства – бейсбольные биты – явный
намек на то, из какой страны поступил заказ на

ликвидацию ученого. Это еще и метод устра-
шения коллег покойного. Если угрозы не дей-
ствуют, следует расправа.

Известный физик-ядерщик профессор
Андрей Горобец, уехавший из России в конце
90-х, в 2009 году решил вернуться на родину и
громко об этом заявил. С ним несколько раз
встречались люди из ЦРУ. Но уговоры не по-
действовали, и он уже купил билет на самолет.
Горобца застрелили средь бела дня в центре
Нью-Йорка. Убили демонстративно, чтобы все
учёные из России, которые задумают вы-
рваться из «самой свободной страны», знали,
какой конец их ждёт.

Конвейер убийств русских учёных работает,
не зная сбоев. 23 ноября 2012 года в Туле в пя-
тистах метрах от работы убит заместитель гене-
рального конструктора ГУП КБП Вячеслав Тру-
хачев. По всем признакам заказ выполнен высо-
копрофессиональным киллером. Единственная

пуля из пистолета Макарова выпущена так, что
у жертвы не оставалось шансов. Конструктор
погиб мгновенно, вероятность поимки убийцы
минимальна. Вячеслав Трухачев конструировал
противопехотные и противотанковые гранато-
меты, малокалиберные автоматические пушки
для самолетов и ЗРК сухопутного и морского
базирования, комплексы активной защиты бро-
нетанковой техники, боеприпасы. Как видим,
речь идёт о тех вооружениях, которые всегда
были сильной стороной нашего ОПК.

Убивают учёных, не только занимающихся
разработками, связанными с ОПК. Такое впе-
чатление, что их порой убирают просто для того,
чтобы уменьшить число выдающихся умов в
России. Иначе никак не объяснить, зачем 19 ав-
густа 2006 года на пешеходной дорожке Ленин-
ского проспекта мотоциклист насмерть сбил
члена-корреспондента РАН Леонида Корочкина.
Убийцу, как водится, не нашли.

Корочкин занимался работами в области
фундаментальной генетики, выдвинул новую
теорию пути дифференцировки клеток –
«теорию качелей». Леонид Иванович утверждал,
что клетка может выбирать программу развития
в зависимости от действующих на неё фак-
торов, утверждал возможность её «передетер-
минации», иными словами – смены специали-
зации при определённых условиях. То есть даже
клетка не знает предопределения, не лишена
степеней свободы, даже на этом уровне не ра-
ботает принцип судьбы. Работы генетиков по-
следних лет на практике подтвердили теорию
Корочкина, выдвинутую им в 2002 году. А ведь
убитый учёный плодотворно работал и в нейро-
генетике, биологии развития, изучал клониро-
вание и стволовые клетки.

Православный христианин Леонид Корочкин
был философом от науки. В общении скромный,
благожелательный человек, несколько застен-
чивый, в своих книгах и статьях он в годы госу-
дарственного атеизма отчаянно боролся с дар-
винизмом. Смело анализировал проблемы фи-
лософии биологии, проводил сравнительный
анализ различных философских систем, вы-
двинул принцип триединства религии, науки, ис-
кусства (кстати, Корочкин – автор интересных
живописных работ). «Мировая наука и культура
понесли огромную потерю», – справедливо
писал в некрологе, посвященном Леониду Ко-
рочкину, его бывший коллега профессор Ва-
лерий Сойфер, давно ставший гражданином
США. А может, в этом и заключается разгадка.
Валерий Николаевич живет в Америке, является
генеральным директором соросовской про-
граммы образования в области точных наук, от-
казываться от нового гражданства не собира-
ется, и поэтому его жизнь вполне благополучна...

КИЛЛЕРЫ ПАМЯТИ
Впрочем, чтобы полностью нейтрализовать

учёного, как оказалось, необязательно убивать.
Можно стереть его память так, чтобы он забыл
собственное имя, совершенно не помнил, чем
занимался раньше. Сразу после гибели Союза
такие люди стали появляться в разных точках

нашей страны. Странный недуг в 99 процентах
случаев поражает мужчин до 45 лет. Он лишает
памяти, но весьма избирательно: сохраняются
все функциональные навыки и общие познания
о мире. Люди помнят, как водить автомобиль
или играть в теннис, как пользоваться душем и
бритвой. Они понимают, что за помощью сле-
дует обращаться в милицию и «скорую по-
мощь», но не помнят ничего, что касается лично
их. Людей со стёртой биографией находили на
обочинах дорог, на железнодорожных путях и в
кюветах, но каждый раз – на расстоянии сотен
километров от родного дома

«За последние 20 лет в Центре социальной
и судебной психиатрии им. В.П. Сербского по-
бывали более тридцати человек, которые будто
с Луны свалились, – рассказывает психолог
Ирина Грязнова. – Среди них немало учёных,
работавших в различных НИИ. Они не могли на-
звать даже своего имени. Причём причина по-

тери памяти крылась не в стрессе и не в наслед-
ственных заболеваниях. Во всех этих историях
прослеживается закономерность. Эти люди не-
пременно были в дороге: ехали на работу, в ин-
ститут или следовали на дачу. Потом они пропа-
дали. И оказывались в сотнях или даже тысячах
километров от дома. К примеру, профессор М.,
живший в Казани, ехал на работу. Но в своей ла-
боратории так и не появился. Нашёлся под Са-
ратовом через полгода... Можно ли говорить о
том, что кто-то вмешался в разум учёных? Се-
годня существует несколько способов стирания
памяти: медикаментозный – с применением
наркотических препаратов, а также техно-
генный – с использованием генераторов. Но
самый действенный – это их комбинация».

В октябре 2003 года в Железногорске
(бывший Красноярск-26) исчез физик-ядерщик
Сергей Подойницын. Он занимался утилиза-
цией облучённого ядерного топлива и одновре-
менно открыл, как выращивать искусственные
изумруды. Подойницына объявили в феде-
ральный розыск. При этом было известно, что
учёным весьма интересовались американцы –
он поддерживал контакты с коллегами из США.
21 мая 2005 года Сергей Подойницын вдруг по-
явился на пороге родного дома. Кто он и откуда,
учёный не помнил. Как попал домой – тоже. Ни-
каких документов при нём не было.

«Структура человеческой памяти послойна,
– продолжает Ирина Грязнова. – И события
жизни в нашей памяти записываются хроноло-
гически. Человек запоминает и себя, и окру-
жающих. И вдруг целиком стирается весь авто-
биографический стержень. Получается, что мир
есть, а человека в нём нет...»

«Спецслужбы США выполняют самые раз-
нообразные операции по всему миру, – го-
ворит генеральный директор Центра полити-
ческой конъюнктуры Сергей Михеев. – Амери-
канцы занимаются всеми. Американцами не
занимается никто».

Россия не имеет права вести себя ней-
трально, тем более если принять во внимание
события на патронируемой Соединенными
Штатами Украине, где терроризм против рус-
ских стал политикой в масштабах целого госу-
дарства. Америкой нельзя не заниматься.

И ещё: научную элиту страны надо защи-
щать. Наши профессора, живущие на скромную
зарплату, не могут нанимать себе охранников.
Значит позаботиться о них надлежит госу-
дарству. Почему бы не создать охраняемые дачи
для учёных, не держать под постоянным конт-
ролем их передвижение на работу и домой.
Спутники и современные системы навигации
такой контроль легко обеспечат, это даст воз-
можность силовым структурам в случае необхо-
димости реагировать так, чтобы никто из поку-
сившихся на жизнь и здоровье научного работ-
ника не ушёл от возмездия. Только тогда список
пострадавших от террористов учёных пере-
станет расти. 

Владимир СМЫК
vpk-news.ru
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Причина массовой гибели российских учёных – профессиональная деятельность
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Правительство Москвы, исполняя свою кон-
ституционную обязанность по обес-
печению права граждан - жителей Москвы

на непосредственное осуществление ими своей
власти в Москве (ст. 3 Конституции РФ), в де-
кабре 2013 г. приняло постановление о создании
института общественных советников из числа ак-
тивных граждан. 

Активные граждане – это только часть на-
рода, поэтому к их деятельности, какой бы ак-
тивной она ни была, не может сводиться непо-
средственное осуществление всем народом
своей суверенной власти. Тем не менее в поста-
новлении правительства Москвы от 24 декабря
2013 г.  выделена именно эта часть граждан.

Далее, слово «советник» в русском языке
означает человека, дающего советы, рекомен-
дации. А власть, - тем более суверенная, ни-
кому более не принадлежащая власть, это на-
личие и осуществление властных полномочий.
Между советами и властными полномочиями
разница огромная. 

Постановление правительства Москвы
предполагает, что активные граждане, поже-
лавшие стать общественными советниками,
будут заключать с районными органами испол-
нительной власти договор. Правда, форма до-
говора в тексте постановления почему-то не да-
ётся. Её составляют в префектурах администра-
тивных округов. Осуществление суверенной
власти по договору – это вещь неслыханная, не-
посредственно направленная на ликвидацию её
суверенности и переход этой суверенной
власти к исполнительной.

Текст самого договора, заключаемого между
управами районов и общественными советни-
ками, содержит информацию о том, что совет-
ники обязуются своевременно и в полном
объёме информировать население о мероприя-
тиях и политике, проводимой органами испол-
нительной власти. И ни слова о том, какие
именно советы советники могут давать, кому
конкретно и в какой форме. 

В 2015 году уполномоченные сотрудники
управы стали говорить ещё и так: чтобы стать об-
щественным советником и заключить договор,
надо пройти собеседование с сотрудником  Де-
партамента территориальных органов исполни-
тельной власти города  Москвы. Такие собеседо-
вания впору проводить при оформлении приёма
на работу в правительство Москвы. Но работу об-
щественному советнику никто не предлагает.
Ему, носителю суверенной власти, предлагают
по существу сложить свои конституционные пол-
номочия и стать прислугой у исполнительной
власти, находиться под её контролем.

Соответствует ли комплекс перечисленных
мероприятий той гарантии, которую обещало
своим жителям правительство Москвы, - судите
сами. Для меня ответ очевиден: нет, не соответ-
ствует. Более того, заявленный в указанном по-
становлении подход к предоставлению гарантий
для осуществления жителями Москвы своей су-

веренной власти вызывает глубокие сомнения в
правомерности действий данного правительства
в указанной части, поскольку они реально
ограничивают, а не гарантируют это принадле-
жащее народу его  конституционное право на не-
посредственную и суверенную власть.

Но и это ещё не всё. Говорят, что на ловца и
зверь бежит. И действительно, только в моём
районе, по информации из управы, в число об-
щественных советников записались 120 че-
ловек. Многие по инициативе самой управы.
Люди ещё плохо представляли себе, что это
такое.  Я тоже записался. Правда, уже в де-
кабре 2013 г., ознакомившись с договором, я
письменно сообщил управе, что считаю заклю-
чённый договор не соответствующим в полной
мере цели, поставленной постановлением
правительства Москвы. 

Скоро сотрудники управы начали жаловаться
мне, что из-за большого числа моих обращений
они не могут своевременно отвечать на них. По
прошествии 2014 года истёк и годичный срок
моего договора. Новый договор управа реши-
тельно не хочет заключать. Стало быть, согласно
вышеуказанному постановлению, раньше я был

активным гражданином, а теперь я им не яв-
ляюсь. А если копнуть глубже, то и гарантий мне
по обеспечению моего права на непосред-
ственное осуществление власти тоже не полага-
ется. А вот это уже нарушение моего конститу-
ционного права тем же правительством Москвы. 

31 июля  2014 г. в Центральном доме пред-
принимателя прошло учредительное собрание
общественных советников, на котором были из-
браны председатель и руководство некоммер-
ческой организации «Общественный советник
Москвы». На собрании присутствовал замести-
тель мэра города Пётр Бирюков. Таким об-
разом, связь между этой организацией и прави-
тельством налицо. 

Передо мной брошюра «Общественный со-
ветник Москвы», изданная в 2014 г. редакцией
одноимённого издания. «Запал» у брошюры тот
же: граждане должны помогать исполнительной
власти, но не осуществлять свою непосред-
ственную власть и не стоять над правитель-
ством Москвы в этом своём законном качестве. 

На странице 2-й сообщается, что на 1 ав-
густа 2014 г. в городе насчитывалось 30 тысяч
общественных советников. А на фотографии в
зале собрания находятся всего человек 350. Кто
их избрал представлять интересы 30 тысяч? До
знакомства с журналом «Общественный со-
ветник Москвы» я, например, нигде не встречал
информации о таком учредительном собрании,

о выборе на него делегатов и никого не вы-
бирал. Что же это за собрание такое? Что за са-
моуправство по присвоению полномочий?!

На организованных правительством
Москвы курсах по управлению многоквартир-
ными домами знакомлюсь с председателем
некоммерческой организации «Общественный
советник Москвы» Ольгой Кирилловой. Жен-
щина руководит одним из товариществ собст-
венников жилья в районе Марьино. При разго-
воре просит, чтобы её не записывали на дик-
тофон. Оказывается, что избранница,
например, не знает, как точно называются под-
разделения исполнительной власти города.
Скажем, Департамент городского имущества
она постоянно почему-то называет департа-
ментом государственного имущества. И,
кроме того, со слов Кирилловой, кто-то за-
писал её речь, а потом опубликовал статью с
её перлами. Нехорошо. 

В её кабинете аккуратно разложены мате-
риалы другой проправительственной органи-
зации - «Единая Россия», членом которой она,
скорее всего, и является. Кириллова вручает
мне свою визитную карточку председателя мос-

ковских советников с её телефонами и элек-
тронной почтой, просит меня оставить ей мои
координаты. Оставляю. Но ни на одно из моих
обращений к ней как председателю не реаги-
рует и сама в контакт не вступает. Наверное, по-
тому что я не состою в партии «Единая Россия»
и не распространяю её политическую рекламу.  

В 2014 г. окружные московские газеты напе-
ребой информировали о создании института
общественных советников. «Вся власть… совет-
никам!», - восторженно писала, например, га-
зета префектуры Юго-западного администра-
тивного округа столицы «Москва. За Калужской
заставой» в номере 8 за март 2014 г. В 2015-м
восторгов в СМИ поубавилось. О советниках
пишут редко, как о допущенных «к телу» руково-
дителя лицах.   Например, так: общественный
советник главы управы района такого-то. 

СМИ нет-нет да и напишут, чем заканчива-
ется такое тяготение исполнительной власти к
народу, а народа – к власти. Например, на сайте
прокуратуры Москвы 28.08.2015 г. появилась
информация, что за получение взяток и злоупо-
требление служебным положением к 10 годам
лишения свободы приговорён бывший глава
московского района Марфино. Наверное, тоже
много работал «под контролем»  общественных
советников типа г-жи Кирилловой и в количе-
стве более ста человек, но ему это не помогло.
Помог только суд.  

В том же августе я направил мэру Москвы и
главе управы района, где проживаю, нижесле-
дующее  уведомление.

«УВЕДОМЛЕНИЕ.
В соответствии с п.2 ст.3 Конституции РФ, я

(ФИО), будучи гражданином Российской Феде-
рации, активно осуществляю своё право на уча-
стие в непосредственном осуществлении на-
родом страны своей суверенной власти, в том
числе контроль за деятельностью исполни-
тельной власти в городе Москве её федераль-
ными и региональными носителями.

24 декабря 2013 г. правительством Москвы
издано постановление №894-ПП «О внесении
изменений в постановление правительства
Москвы от 12 октября 2010 года № 938-ПП», в
соответствии с которым активным гражданам
по согласованию с районными органами испол-
нительной власти г. Москвы  присваивается
статус общественного советника с заключением
договора и выдачей удостоверения.

На основании данного постановления между
управой района Котловка ЮЗАО г. Москвы и
мною в декабре 2013 г. был заключён договор с
выдачей мне удостоверения общественного со-

ветника. Договор и удостоверение действи-
тельны в течение одного года.

В 2015 г. я обратился в правительство
Москвы с просьбой о продлении указанного до-
говора и удостоверения. Мною получен ответ
префектуры ЮЗАО от 01.07.2015 г. №12-05-
10502/5 за подписью заместителя префекта Си-
ницына А.А. Он сообщает, что «более подробную
информацию о деятельности общественных со-
ветников на территории района» я могу полу-
чить в «управе района Котловка» по месту моего
проживания.

Обратившись за такой информацией в
управу района Котловка, никакой точной инфор-
мации по интересующему меня вопросу я не по-
лучил. Вместе с тем вышеуказанное постанов-
ление правительства Москвы от 24 декабря
2013 г. не отменено. При участии правительства
Москвы и в связи с изданным им постановле-
нием в городе функционирует некая по суще-
ству закрытая некоммерческая структура «Об-
щественный советник Москвы», незаконно вы-
ступающая от имени всех москвичей.

На основании изложенного я делаю вывод о
том, что управа района или не проводит работу
с общественными советниками или фильтрует
их по своему усмотрению.

Исходя из того, что вышеуказанное поста-
новление правительства Москвы в части прило-
женного к нему  Положения о содействии раз-

витию форм общественного контроля за дея-
тельностью органов исполнительной власти го-
рода Москвы регулирует общественные отно-
шения, связанные с реализацией гражданами
России принадлежащего им конституционного
права на непосредственное участие в управ-
лении делами государства, то есть является га-
рантией на региональном уровне и со стороны
исполнительной власти г. Москвы осуществ-
ления гражданами - жителями Москвы принад-
лежащего им конституционного права на непо-
средственное их участие в управлении госу-
дарством и обществом, учитывая бездействие
аппарата управы района Котловка ЮЗАО г.
Москвы в данном вопросе, понимая, что пер-
вичным в указанном общественном отношении
является  не постановление правительства
Москвы, а активность гражданина-жителя
Москвы по осуществлению им своего конститу-
ционного права, которое исполнительная власть
обязана ему обеспечить в соответствии с нор-
мами Конституции, изложенными в её статьях 2,
3, 12 и 18-й, являясь, согласно Конституции РФ,
субъектом общественного контроля за деятель-
ностью Правительства Москвы и его территори-
альных органов, и на основании вышеизложен-
ного уведомляю Правительство Москвы и его
территориальный орган – управу района Кот-
ловка ЮЗАО г. Москвы, что продолжаю рассмат-
ривать себя как общественного советника в ука-
занном районе, начиная с 2013 г.

Отказ от данного статуса означал бы, что я
отказываюсь от тех гарантий, которые прави-
тельство Москвы обязуется осуществить в отно-
шении всех граждан-жителей Москвы в рамках
осуществления ими своего конституционного
права на непосредственное участие в управ-
лении государством или что я отказываюсь от
этого моего конституционного права и не поль-
зуюсь им. 

При наличии возражений со стороны прави-
тельства Москвы прошу информировать меня
об этом письменно и с указанием всех воз-
можных причин.

При составлении нового договора между
управой и мною так же прошу предоставить мне
свободу заключения указанного договора. А
именно: представить управе района Котловка
свой проект договора, так как в указанном выше
постановлении правительства Москвы текст до-
говора отсутствует (не утверждён). Кроме того,
такой договор подлежит согласованию обеими
сторонами, обеспечивая тем самым свободу
при составлении договора для обеих сторон.

Любые перечисленные и другие незаконные
попытки и формы заигрывания региональной
исполнительной власти со мной, населением
считаю абсолютно недопустимыми и противо-
правными, нацеленными на уничтожение граж-
данской инициативы и гражданского общества
в городе Москве и районе Котловка».

М.В. МАЛИНИН

ÃÐÀÆÄÀÍÈÍ ÈËÈ ÏÐÈÑËÓÃÀ

Нас так долго учили
Любить твои запретные плоды

Похоже, до политиков Европы начинает,
наконец, доходить тот простой факт,
что, кроме России, спасать её некому и

незачем. У американцев свои планы, хотя они
готовы напрячься и принять к себе аж 10 000
беженцев (примерно столько беженцев пере-
секало границы ЕС в августе за пару дней). А
ещё Америка сильно занята созданием коа-
лиции для войны в Сирии против законного
правительства Башара Асада под предлогом
войны с ИГИЛ, что, конечно, обеспечит новые
тысячи и тысячи беженцев, которых пока худо-
бедно защищает сирийская армия.

Но только ли ИГИЛ - основная причина по-
тока беженцев? На самом деле - нет! Благо-
даря уважаемому блогеру spydell, проделав-
шему большую и очень нужную работу, мы
можем узнать, откуда идут основные потоки:

«Больше всего
бегут из Сирии,
Афганистана, Ал-
бании, Эритреи и
Ирака. Из Ливии
всего 530 чел. за
июнь (по крайней
мере, офици-
ально).

Имеет смысл
обратить внимание
на Албанию. Там
тоже рост начался
с января 2015-го.

По потоку бе-
женцев с марта
2011-го по июль
2015-го Россия
находится на 4
месте. В ли-
дерах Сирия и
Афганистан.

Для меня такой
расклад стал,
мягко говоря, шо-
кирующим и не
поддающимся ло-
гическому объ-
яснению. Причем
речь идёт о нацио-
нальности».

Я решил внести
свой вклад в эту тему и составил небольшую
таблицу, посчитав данные о беженцах пропор-
ционально численности населения поки-
даемых стран:

Вслед за блогером spydell прошу обратить
особое внимание на Албанию и Косово,
причём я бы их вообще считал вместе, по-
лагая, что оттуда идёт общий поток албанцев,
к которому, возможно, добавляются ещё и ал-
банцы из Сербии.

Я не собираюсь писать о том, как плохо
станет Евросоюзу от такого наплыва беженцев
и с какими проблемами столкнутся граждане
тех стран, которые накроет этот девятый вал.
Это - не главное.

Поскольку всё это перемещение десятков
и сотен тысяч людей является хорошо сплани-
рованным, подготовленным и организо-
ванным, главными вопросами являются «Кто?»
и «Зачем?». С «Кто?» всё, в общем, понятно.
Поскольку появлению беженцев предшество-
вали война в Ираке и Афганистане, бомбарди-
ровки Сербии и Ливии, подготовка меро-
приятий «арабской весны», создание и обес-
печение всем необходимым того же ИГИЛ (как
и различных боевиков «сирийской оппо-
зиции») и так далее и тому подобное, а все эти
мероприятия разрабатывались в штабах аме-
риканских вооружённых сил, спецподразде-
лений и спецслужб, то выгодоприобретате-
лями и являются те структуры, которые руко-
водят процессом и направляют его. Вполне
возможно, что Обама тут тоже является про-
стым исполнителем воли закулисных кукло-
водов, так же возможно, что часть игры во-
обще ведётся «втёмную» и исполнители всех
уровней не в курсе общего замысла. Если мир
- «большая шахматная доска», то где-то сидят
и «шахматисты»…

Попробуем взглянуть на замысел относи-
тельно Европы в целом. Просто затопить Ев-
ропу новыми «варварами» и разрушить всё и
вся - это слишком мелко и примитивно, кроме
того, может занять слишком много времени, а
его вообще нет. Создать Европейский халифат,
объединив в одно целое Европу и Ближний
Восток - тоже не быстрое дело, к тому же
весьма непростое, да и потом - Америке такой
конкурент с населением под миллиард не
нужен. Разрушение национальных государств
- это важная часть замысла, но создание
вместо них единого исламского государства,
да ещё и проповедующего джихад, - это тоже
самоубийственно.

Как правило, в таких глобальных проектах
обычно производится предварительная «об-
катка» основных решений и методик их реали-
зации в небольших масштабах, что позволяет
обеспечить хорошую управляемость про-
цессов и возможность их оперативной коррек-

тировки. Разумеется, такая «обкатка» может
осуществляться только в зонах нестабиль-
ности, явной или хотя бы потенциальной, так
как там, где всё хорошо, социальные системы
не раскачать. А какой регион в Европе (обка-
тывать где-нибудь в Африке такие модели нет
смысла) легче всего раскачать? Конечно, Бал-
каны! Там начинали Первую мировую, там на
Сербии отрабатывали тактику бомбардировок,
применённую потом в Ливии, там, благодаря
низкому для Европы уровню жизни, легко и дё-
шево можно организовать массовые про-
тестные выступления - как всегда: «за всё хо-
рошее и против всего плохого».

А где на Балканах могла проходить обкатка
новых социальных технологий, которые сейчас
распространяются на всю Европу? Это - Косово.

Печально, но современная история Косово
может повториться и для всей Европы, точнее
- для каждой страны ЕС. Представьте себе, что
в Европе тут и там в местах более-менее ком-
пактного проживания беженцев (а они сразу
становятся гражданами принявшей их страны
со всеми правами) начнут возникать свои «Ко-
сово», со своими порядками и законами,
своими правителями и правительствами,
своими вооружёнными формированиями и
прочая, прочая. Собственно, этот процесс уже
идёт, пока в крупных городах.

Так в Европе будет запущен процесс «ато-
мизации» - аналогично тому, что делают
сейчас с «западным обществом», распы-
ляемым на отдельных индивидов. Как в обще-
стве разрушают все социальные рамки и
структуры, чтобы получить идеально управляе-
мого безвольного индивида, которому навязы-
вается набор материальных потребностей, со-
ответствующий его «статусу» в обществе, так
и на уровне государств идёт процесс разру-
шения их границ, их роли и функций, с распы-
лением на отдельные «территориальные обра-
зования», желательно специализирующиеся
на определённых видах производств. В
общем: «винтики» и «шестерёнки»…

Такие новообразованные анклавы бывших
беженцев могут быть в любой момент исполь-
зованы для создания «управляемого хаоса» в
любых масштабах - от локальных до обще-
европейских. Косово уже сейчас является де-
стабилизирующим фактором для Сербии и
Македонии, а если добавить ещё и Албанию,
то под угрозой и Черногория, и Греция - проект
«Великая Албания» пока не отменён. А дальше
может ещё как разгореться! И, кстати, поток
беженцев-албанцев с Балкан - самый мощный,
если считать в отношении к населению, и
второй(!) по абсолютной величине (суммируя
Албанию и Косово) после сирийского.

А вот свежий пример дестабилизации со-
седа и говорящая иллюстрация из Косово:

«Албанцы на юге Сербии планируют про-
возгласить граничащие с Косово общины Мед-
веджа, Буяновац и Прешево Ассоциацией
общин с албанским населением, что должно
стать ответом на формирование Сообщества
сербских муниципалитетов в Косово. Албан-
ские руководители в регионе уже заручились
поддержкой косовского правительства и го-
товы начать акции протеста, вплоть до беспо-
рядков, в случае если их решения не одобрит
Белград, пишет сербская газета «Курир»».
(regnum.ru)

Ничего не напоминает? Чем не «Украина це
Европа»?! Только я бы добавил туда пару слов,
переделав бессодержательный лозунг в бес-
пощадный прогноз: Украина сегодня це Ев-
ропа завтра. Почему нет? Ведь создатели До-
нецкой и Луганской республик апеллировали к
косовскому прецеденту и ссылались именно
на него. Разница только в том, что Косово соз-
давалось под патронатом Америки, а ДНР и
ЛНР - вопреки американским планам.

И, коль скоро речь зашла об американских
планах и их выгодах: в том же Косово главный
работодатель и основной двигатель эконо-
мики, а также оплот стабильности и безопас-
ности - это американская военная база Кэмп-
Бондстил. А куда двинется население Старой
Европы, когда везде начнут появляться ислам-
ские анклавы? Под защиту американских во-
енных баз, куда же ещё. Либо начнут просить:
«постройте у нас поскорей военную базу, при-
шлите солдат для нашей защиты»! И тут уже от-
кроются безграничные возможности по моне-
тизации «услуг» по охране населения и всего,
что этому сопутствует: от продаж оружия до
строительных подрядов. Представьте себе,
какие откроются перспективы перед американ-
скими военными и ЧВК, которых несомненно
привлекут к «распилу» соответствующих бюд-
жетов: мало того, что всё под контролем, и тер-
ритория, и население, так ещё за это любые
деньги готовы платить, а контролируемое на-
селение само просится под «защиту»!

Такой вот «новый мировой порядок»! Пока
это только план для Европы, но в случае его ус-
пешной реализации кое-кто наверняка захочет
распространить этот опыт и на весь мир, и это
будет только вопросом времени. А мы гото-
вимся к прощанию с Европой, которая уже ни-
когда не будет такой, как прежде. И вот тут, по-
хоже, Украина впереди Европы всей - указы-
вает ей курс в недалёкое будущее.

А вскоре пошли подтверждения темы и
новые факты её развития.

“Из всего количества мигрантов, претен-
дующих на получение убежища в Европе, си-
рийцами, спасающимися от войны, является
только каждый пятый. Большая часть тех, кто
хочет получить статус беженцев, прибыли в Ев-
ропу по экономическим соображениям, счи-
тает депутат британского парламента Дэвид
Дэвис. Об этом пишет The Daily Mail.

Политик ссылается на данные Евростата,
согласно которым из 213 тыс. мигрантов, при-
бывших в ЕС в апреле, мае и июне 2015 года,
только 44 тыс. действительно сбежали из
Сирии, где пятый год идет гражданская война.

«Приведённые цифры развенчивают цир-
кулирующую в некоторых кругах ложь, что ог-
ромное число тех, кто достиг Европы — си-
рийцы. Большинство тех, кто спасается от
войны в Сирии, находятся в лагерях в Ливане
или Иордании», — заявил депутат. «Многие из
тех, кто решил рискнуть своей жизнью, чтобы
пробраться в Европу, сделали это по экономи-
ческим причинам», — добавил он.

…Газета приводит данные Евростата, по
которым с апреля по июнь 2015 года миг-
рация в Европу увеличилась в два раза по
сравнению с аналогичным периодом 2014
года. Число афганцев, подавших ходатайства
о предоставлении убежища, возросло в 4
раза — с 6300 до 27 000. Около 17 700 хода-
тайств подали албанцы, хотя в их стране нет
войны. Около 14 000 заявителей — выходцы
из Ирака, где как и в Сирии, идут боевые дей-
ствия». (top.rbc.ru)

Но только в Европе, наконец, начали пони-
мать, что большинство беженцев не из Сирии
и имеют свои цели, а не просто панически
бегут от войны, как появляется новый вброс на
старую тему, только теперь вместо утонувшего
мальчика, которого, как известно, специально
принесли на пляж для хорошего постановоч-
ного кадра, теперь фигурирует утонувшая де-
вочка. Она ещё даже не опознана, но уже
утверждается, что она из Сирии.

Может быть, это постоянное связывание
беженцев с Сирией — просто один из эле-
ментов пропаганды, стремящейся записать
всех беженцев в «кровавые жертвы» ненавист-
ного Западу Башара Асада, но я полагаю, что
многое в пропагандистских мифах про бе-

женцев является грамотной и продуманной
операцией прикрытия.

И тогда всё встаёт на свои места. Под ин-
формационный шум и разглагольствования о
«несчастных беженцах» осуществляется мас-
штабная переброска и размещение в Европе
на постоянной основе сотен тысяч мужчин,
возраст большинства из которых, судя по фо-
тографиям — 20-30 лет, сильных, здоровых и,
главное, весьма уверенных в себе и знающих,
что им нужно делать. Ну как ещё можно было
бы перебросить так быстро столько людей в
Европу, да ещё и чтобы Европа их с готов-
ностью принимала?!

Нельзя не отметить и высокий уровень ор-
ганизации процесса и его логистику. Может
быть, кто-то ещё верит в то, что все «беженцы»
попадают в Европу на мелких судёнышках, но
скажем прямо — это несерьёзно. Чтобы обес-
печить поток беженцев порядка 4-5 тысяч че-
ловек в день, как это было в августе, нужны
нормальные суда или паромы, поезда, на
худой конец — автобусы (что потребовало бы
100 автобусных рейсов в день!). На мелких су-
дёнышках и лодках плывут максимум сотни, в
то время как тысячи перемещаются другими
маршрутами, тихо и без риска, и оказываются
в местах назначения в нужное время.

Стоило, например, властям Венгрии ввести
чрезвычайное положение на границе с Сер-
бией и закрыть основной пограничный пе-
реход на этой границе, как тут же поток был пе-
ренаправлен через Хорватию, которая, ни-
чтоже сумняшеся, посадила беженцев в поезд
и отправила в Венгрию — не оставлять же их у
себя! Правда, венгры не остались в долгу, ма-
шинист поезда был арестован, а 36 хорватских
полицейских разоружены и отправлены назад.
Но мигрантов назад не отвезли.

А стоило Венгрии объявить о начале строитель-
ства забора на границе с Хорватией, как тут же:

«Германия объявила, что ЕС не будет пре-
доставлять финансовую помощь странам, ко-
торые не разделяют европейские ценности.
Как заявил министр экономики ФРГ Зигмар
Габриэль, «в то время, как Германия открывает
для беженцев школы и строит дома, другие
страны прокладывают колючую проволоку
вдоль своих границ и закрывает двери для
нуждающихся». Министр подчеркнул, что «ев-
ропейское сообщество базируется на гумани-
стических ценностях — сочувствии и солидар-
ности, и те, кто не разделяет наши ценности,
не получат наших денег» («Венгрия за день по-
строит забор на границе с Хорватией»).

Мы видим, что новое «великое пересе-
ление народов» прекрасно организовано, пре-
красно подстраивается под изменение си-
туации и чётко направляет поток «беженцев» в
места их компактного размещения со всеми
удобствами — ведь они потом на законных ос-
нованиях «выпишут» к себе своих родствен-
ников в нужных количествах, так что условия
для новых граждан Европы должны быть соз-
даны с большим запасом.

А что касается того, кто и как организовал
это «переселение народов» - много инте-
ресной информации есть, например, в иссле-
довании с говорящим заголовком: «Вторжение
беженцев в Европу организовали через
Твиттер США и Англия». Не думаю, что дело в
Твиттере — он, скорее всего, тоже всего лишь
информационное прикрытие, а основная часть
операции по переброске исламистов в Европу
проходит на местах, там, где эти исламисты и
находятся — в лагерях ИГИЛ, аль-Каиды, на
базах подготовки бойцов разных «оппози-
ционных сил» и так далее. А мы видим только
иллюзию, информационный шум, результат
работы мастеров пропаганды.

Consultant

ÃÓÄÁÀÉ, ÅÂÐÎÏÀ!
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Убеждённость в собственной лжи...
Традиционная и ошибочная опора на во-
енно-воздушные силы... Отсутствие про-
фессионализма в принятии решений...
Спустя год после операции «Несокру-
шимый утёс» историк Ури Мильштейн ана-
лизирует её итоги и утверждает: мы побе-
дили только благодаря технологическому
превосходству

Операция «Несокрушимый утёс», начав-
шаяся 8 июля прошлого года и продолжавшаяся
50 дней, стала, по сути, одной из пяти круп-
нейших войн нового времени против преобла-
дания англо-американского влияния в мире.
Первый вызов англичанам бросил Наполеон,
второй - Вильгельм II, третий и четвертый -
Гитлер и Сталин. Сейчас эту эстафету подхва-
тили радикальные исламисты, которые воют
уже не только против Запада, но и против своих
соплеменников, переметнувшихся, по их
мнению, на сторону врага и культивирующих за-
падный образ жизни. И если прежние войны но-
сили стратегический характер, война ислами-
стов базируется на религиозно-культурных
принципах. К сожалению, это не могут понять
нынешние лидеры западного мира, включая по-
литическое и военное руководство Израиля.

…3 июля 2013 года генерал Абдель Фатах
ас-Сиси сместил с поста президента Египта
ставленника «Мусульманских братьев» Мохам-
меда Мурси и взял власть в свои руки. Практи-
чески с этого времени пошёл обратный отсчёт
времени начала операции «Несокрушимый
утёс», в которой Мурси поддерживал ХАМАС.
Сиси, однако, видел в террористах угрозу своей
власти и потому перекрыл границу с Газой и уни-
чтожил на своей стороне ряд тоннелей, по ко-
торым ХАМАС переправлял в сектор различные
грузы, а также деньги для выдачи зарплат 40 ты-
сячам своих приверженцев, в основном из во-
енного крыла.

В то же время Иран ограничил финансиро-
вание организации из-за того, что та выступила
в поддержку суннитских повстанческих группи-
ровок, воюющих против Башара Асада в Сирии.
Власти Катара хотели оказать помощь ХАМАСу,
но не нашли путей доставки денег в Газу. Так
режим Исмаила Хании оказался неплатёжеспо-
собным по отношению к своим людям. Мир в
это время был занят другими «горячими точ-
ками» - Сирией, Ираком, Йеменом, и в этой си-
туации ХАМАС, чтобы обратить внимание на
себя, решил «поджечь» район, понимая, что за-
платит за это высокую цену, но конечный ре-
зультат будет для него выигрышным.

Наша военная разведка АМАН не поняла в
данном случае ни мотивы, которыми руковод-
ствовались лидеры ХАМАСа, ни то, каким будет
ход событий, как не поняла этого накануне
Войны Судного дня, в период двух ливанских
войн и двух интифад.

Согласно сведениям ШАБАКа, в начале 2014
года военное руководство ХАМАСа перевело
своему крылу в Хевроне 150 тысяч шекелей. На
эти средства были закуплены три автомата М-
16, два пистолета и джип «Kia» 2001 года вы-
пуска с целью использовать тоннели для захвата
израильтян, как произошло с Гиладом Шалитом.
Эти планы не были реализованы, но 12 июня
члены хевронской группировки ХАМАСа захва-
тили вблизи поселения Алон Швут трёх еврей-
ских юношей, слушателей иешивы, и убили их.
Совсем не так ХАМАС планировал поднять
район на борьбу с Израилем, но события зача-
стую развиваются не так, как намечается.
Спустя 18 дней поисков, которые неустанно
проводили полиция, ШАБАК и армия, добро-
вольцы обнаружили тела юношей. В ходе по-
исковой операции на территории Иудеи и Са-
марии было арестовано порядка 400 пале-
стинцев, среди которых оказались видные
деятели ХАМАСа, включая бывшего главу пале-

стинского парламента и пресс-секретаря орга-
низации, а также 50 недавних заключенных, вы-
пущенных из тюрем на основании сделки по
освобождению Гилада Шалита.

Наши службы безопасности уверились в
том, что преуспели в своих действиях и осла-
били тем самым отношения между ХАМАСом и
Палестинской автономией. Однако руководство
самого ХАМАСа увидело в действиях Израиля
легитимацию отказа от соглашения о прекра-
щении огня, заключённого сторонами в ноябре
2012 года после операции «Облачный столп», и
приступило к массивным ракетным обстрелам
городов и посёлков Израиля. ЦАХАЛ, недолго
думая, приступил к ответным действиям - так
же, как он начал без какой-либо предвари-
тельной подготовки действия против «Хиз-
баллы» во время Второй ливанской войны.

Как отмечает ведущий консультант по во-
просам стратегической безопасности доктор
Хаим Аса, во всех наших войнах и операциях по-
следнего времени, включая Первую ливанскую
войну (1982 г.), с нашей стороны не были обо-
значены какие-либо стратегические цели. Все
военные действия минувшего тридцатилетия
прекращались только потому, что обе воюющие
стороны… уставали.

Операцию «Несокрушимый утёс» ЦАХАЛ
начал в качестве ответного огня на постоянные
массированные обстрелы из сектора Газы. С
нашей стороны в бой вступили боевая авиация,
военно-морской флот и артиллерия - наиболее
безопасные для жизни солдат войска. Бри-
гадный генерал запаса Амция (Паци) Хен, ко-
торый командовал в своё время тренировочной
базой сухопутных войск «Цеэлим» и возглавлял
стратегический отдел Совета национальной
безопасности, отмечает: атаки с воздуха пока-
зали, что ЦАХАЛ не извлёк уроков из прошлых
боевых действий, включая Вторую ливанскую
войну (2006 г.), операции «Литой свинец» (2008

г.) и «Облачный столп», которые закончились, не
добившись конечных целей. Главный урок всех
наших войн, начиная с Войны за Независимость,
заключается в том, что необходима согласован-
ность действий между сухопутными и другими
родами войск. Доктор Аса отмечает: «В конце
концов, если мы хотим победить врага, следует
захватить его территорию и установить над ней
свою власть. Сделать это могут только сухо-
путные войска, а военная авиация должна лишь
помогать им в этом».

В 1921 году итальянский генерал Джулио
Дуэ опубликовал статью «Власть над воздухом»,
в которой отмечал, что воздушные налёты не
позволяют врагу надёжно укрыться от них, что
непрерывное бомбометание наводит панику на
войска и на население. Операция с воздуха –
путь к подавлению противника и победы над
ним, но победа эта требует огромных, по
сравнению с действиями других родов войск,
затрат. Яркий пример умного использования
ВВС - действия израильской авиации в ходе
Шестидневной войны 1967 года, когда перед
началом операции она подвергла массиро-
ванной бомбёжке военные аэродромы против-
ника и вывела тем самым из строя его авиацию.
Однако в других случаях ЦАХАЛ вёл себя иначе.

В октябре 1973 года, во время Войны Суд-
ного дня, наши ВВС не выполнили свою задачу,
они не только не сокрушили противника, но едва
не дали ему возможность действовать против
нас. Бездействие нашей авиации могло обер-
нуться для страны трагедией.

Во время Первой ливанской войны изра-
ильские боевые самолёты почти уничтожили
авиацию Сирии и её противоракетные зе-
нитные установки, однако выполнить главную
задачу - выйти на шоссе и дойти по прямой за
48 часов до Дамаска - мы не решились. Наша
авиация не только не помогла сухопутным вой-
скам, но и задержала их продвижение в вос-
точном секторе, когда противник нанёс с воз-
духа удар по нашим силам, который привёл к
большим потерям. Во Вторую ливанскую,
когда начальником генштаба был бывший
командующий ВВС, наша авиация вновь не
оправдала возлагавшихся на нее надежд. Не

достигли израильские пилоты целей по пол-
ному подавлению врага с воздуха и в по-
следних операциях ЦАХАЛа против ХАМАСа.

В первые 10 дней операции «Несокрушимый
утёс» израильские ВВС уничтожили в Газе сотни
домов и убили множество людей, но это не
только не остановило ракетные обстрелы наших
населённых пунктов, а наоборот, усилило их.
ЦАХАЛ сосредоточил на границе с Газой три ди-
визии, призвал на службу десятки тысяч офи-
церов и солдат-резервистов, которые могли
стать жертвами массированного огня со сто-
роны врага. Трудно найти какое-либо иное объ-
яснение этому решению, чем полное отсутствие
профессионализма и интеллектуального мыш-
ления. Точно такая же картина наблюдалась в
ходе Второй ливанской войны, унесшей жизни
десятков солдат.

Бригадный генерал Амция Хен утверждает:
«ЦАХАЛ узнал о существовании тоннелей за-
долго до начала операции «Несокрушимый
утёс», но не только не отреагировал на это, а
еще и принялся в ходе операции убеждать об-
щественность, что эти тоннели оказались для
армии сюрпризом. Он что, сошёл с ума, прини-
мает нас за дураков? ПАЛМАХ действовал в
1948 году лучше, чем ЦАХАЛ сегодня».

Причина того, что ЦАХАЛ, вновь и вновь на-
ступая на те же грабли, использует авиацию
там, где она далеко не всегда эффективна,
кроется в правительственной политике. За-
падная демократия не может вести боевые дей-
ствия с потенциальной возможностью больших
человеческих жертв, как это было, к примеру, в
войнах США во Вьетнаме и в Ираке. Поэтому
нынешняя стратегия основывается на принципе
ответного огня и на ограниченном участии сухо-
путных сил с точечными ударами авиации и ар-
тиллерии. А затем, независимо от результатов
такого ответного огня, правительство объявляет
о нашей очередной победе и доблестных дей-
ствиях армии. Убеждённость в собственной лжи
- самое большое интеллектуальное преступ-
ление израильских политиков.

Доктор Ури МИЛЬШТЕЙН,
перевод Виктории Мартыновой

Тема «злодеяний» большевиков неимо-
верно стара, имеет более чем вековую ис-
торию. Возможно, «отцом-основателем»

её был Г.В. Плеханов, подчеркнуто называвший
В.И. Ленина и его сторонников ницшеанцами.
Периодически возникавшая на страницах газет
и журналов со времён «оттепели» Хрущёва и ос-
новательно утвердившаяся в последние десяти-
летия. Меркантильные интересы, стремление к
социальному реваншу, местечковая злоба, ли-
цемерие, вымыслы и фантазии, бытовые пред-
ставления и предрассудки, старческий маразм
причудливо слились в сплошной поток очер-
нения социализма и большевиков. Порядоч-
ность и беспристрастность — явления фан-
томные в политической жизни.

Есть в теме «злодеяний» и «осевая» линия,
определяющая и стимулирующая накал стра-
стей - евреи. Участие-неучастие в работе
партии, малочисленность-многочисленность в
партийном аппарате, характер деятельности,
роль в судьбах революции и страны. «Осевая»
линия объединяет всех противников, врагов,

ненавистников большевиков. Антикоммуни-
стов, либералов (прежде всего евреев), рус-
ских «патриотов». Любопытно, что если по-
следние считают РСДРП(б) - РКП(б) - ВКП(б)
орудием международного сионизма, то либе-
ралы - аналогом Союза русского народа, раз-
новидностью черносотенцев. И лишь антиком-
мунисты (имею в виду профессиональных, а не
доморощенных) «честны» в своём неприятий
большевиков, видя в них убеждённых клас-
совых врагов, порождённых «адом» народной
ненависти, сгустком глубинных, тёмных ин-
стинктов угнетённых классов.

Участие в травле большевиков русских
«патриотов» не случайно. Они всегда были
врагами социалистических идей. С нена-
вистью писал о социализме во второй поло-
вине XIX века К. Леонтьев, с ещё большей не-
навистью, через сто лет, И. Шафаревич. Один
из деятелей так называемой «Русской партии»
С. Семанов считает все революции, великие
или ничтожные, формой общественного поме-
шательства (см.: Семанов С.Н. Русский клуб.
Почему не победят евреи. М.: Алгоритм, 2014,
с. 347). По сути российские либералы и рус-
ские «патриоты» сводные братья. Они вылезли
из разных утроб, но зачаты антикоммунизмом.
Яростно сталкиваясь в пропагандистских ба-
талиях, вроде бы ожесточённо сражаясь друг
с другом по поводу национальных ценностей,
они едины в отторжении социализма, атеизма
и простонародья – термин, возрождённый к
жизни С. Куняевым. Люто ненавидят рабочий
класс и трудовое крестьянство и особо изощ-
ряются в их уничижении.

Выбор антисемитизма в качестве главного
оружия испытан временем. Буржуазия всех на-
циональностей при обострении классовых про-
тиворечий всегда стремилась перевести кон-
фликт между трудом и капиталом в сферу на-
циональных отношений. Современная
российская не исключение. Олигархату жиз-
ненно необходимо для сохранения своего гос-
подства вытравить из исторической памяти рус-
ского народа фундаментальное положение
марксизма: история общества есть история
борьбы классов, заменив на: история общества
- есть история борьбы против евреев. Соци-
ально-пропагандистский подлог одобряется и
приветствуется сионистами и творческой ин-
теллигенцией, т.к. позволяет расширять гешефт.
К большому сожалению, тема «злодейства»
большевиков с еврейским аспектом время от
времени появляется на страницах оппози-
ционных газет. Вопрос: «Кому это выгодно?»
остаётся в тени или вообще не возникает.

Были и являются ли евреи злейшими вра-
гами России? «Патриоты» основательно запу-
тались в этом вопросе. Кумир и главный авто-
ритет Солженицын написал двухтомное сочи-
нение «Двести лет вместе (1795-1995)», а уже
упомянутые И. Шафаревич и С. Семанов на-
стаивают на «русско-еврейской войне». Между
тем в начале XX века вопрос разъяснил видный
публицист и убеждённый антисемит В.В. Ро-
занов, последовательно перечислив ненавист-

ников России: «И все жалят Россию. Как бы и
куда ей запустить яда... Жалит её немец.
Жалит её еврей. Жалят армянин и литовец.
Разворачивая челюсти, лезет с насмешкой
хохол. И в середине всех, распоясавшись,
«сам русский» ступил сапожищем на лицо ба-
бушки - Родины» (Розанов В.В. Уединённое:
Сочинения. - М.: 1998, с. 674). Как современно
звучит! Подчеркиваю, Розанов писал о граж-
данах государства, а не внешних народах. А в
«самом русском» наглядно видятся гротескные
фигуры Б. Ельцина и В. Черномырдина, по-
правших законность в угоду собственнических
интересов и в компании с другими русскими,
раздавивших Советский Союз.

В теме «злодейства» большевиков ведущим
является тезис о засилье евреев в партии, из
чего вытекал её якобы радикальный характер. В
начале XX в. в России действовало свыше 50
наиболее крупных политических партий четырёх
видов, т.е. по числу классов, существовавших в
стране, для защиты их интересов: 6 помещичье-
монархических, 22 буржуазных (в том числе 14

либеральных), 17 мелкобуржу-
азных (социал-демократических и
народнических), партия рабочего
класса - большевики. В нацио-
нальных районах функциониро-
вали: Украинская радикально-де-
мократическая партия, Демокра-
тическая партия Литвы, Эстонская
народная партия прогрессистов,
Латышская партия радикал-демо-
кратов, Латышский Крестьянский
союз, Мусульманская демократи-
ческая партия «Мусават» и др. И во
всех без исключения партиях при-
сутствовали евреи — точно так же,
как русские, украинцы. В истории
нигде и никогда не было монона-
циональных революций. Более
того, революции всегда активизи-
ровали прежде всего марги-
нальные слои и группы населения.
Российские революции 1917 года
поляризировали народы по клас-
совому принципу. Архивные доку-
менты и исторические исследо-
вания показывают, что большинство евреев не
приняло Великий Октябрь, так как этнос не имел
пролетариата и крестьянства. Поэтому в целях
выживания происходило «шараханье» от одной
политической силы к другой. Видные обще-
ственные деятели и представители интелли-
генции из среды евреев оказались в лагере
контрреволюции, а впоследствии в эмигрант-
ских антисоветских организациях. Заметно уча-
стие евреев в Белом движении.

Несомненно, классовому размежеванию
сопутствовало национальное обособление.
Примечательна корреспонденция в одной из
буржуазных газет о манифестации 9 апреля
1917 года в прифронтовом Минске. «Тут были
«Бунд» с пятью знамёнами с надписями на
русском и еврейском языках; Минская группа
РСДРП; Минская организация социалистов-
революционеров со стягом «Земля и воля»;
сионисты с бело-голубыми знамёнами, распе-
вавшие «Гатикво»; стройный хор украинцев с
жёлто-зелёными знамёнами «Хай жiве вiльна
Украiна»; белорусы с белым стягом «Вольна
Беларусь» и обращала на себя внимание
группа сартов (казахов) во главе с офицером
сартом, с двумя знамёнами: красным и
белым» (Спирин Л.М. Россия 1917 год: Из ис-
тории борьбы политических партий. - М.:
Мысль, 1987, с. 107). Незамечены в манифе-
стации только русские «патриоты» с лозунгами
«Свободу русскому народу» и «Вольная Русь».

С целью максимальной дискредитации
большевизма, усиления впечатления от его
«злодеяний» широко используется старый
приём антисемитизма - кровавые жертвы. Ло-
гика проста. Если большая часть большевиков
евреи, а евреи поклонники мистического учения
Каббалы, требующего гаданий и предсказаний
на крови, то, следовательно, власть больше-
виков кровавая. Кто только не цитировал поэму
Э. Багрицкого «Дума про Опанаса». С. Куняев

напрямую выводит бандеровщину на Украине из
красного террора. «Когановские репрессии» -
«продотрядовская» и «коллективизация» - ко-
нечно же, не могли не породить кровавое воз-
мездие в лице Романа Шухевича и его сорат-
ников, внезапно, как из-под земли, выросших
чуть ли не на другой день после падения Совет-
ской власти на Украине под ударами железного
вермахта» (Куняев С.Ю. Жрецы и жертвы холо-
коста. История вопроса. - М.: Алгоритм, 2012.
с.51). Вот что значит поэт! Полёт фантазии не
имеет предела. Начиная с полоумной книги С.П.
Мельгунова «Красный террор в России (1918-
1923)» и до современных Сванидзе и Млечина,
только крайне ленивый антикоммунист (и рус-
ский «патриот») не писал об эксцессах террора
Советской власти. Насилием и жестокостью на-
полнена вся история русского народа. Наси-
лием и жестокостью наполнена вся история ре-
волюционного и рабочего движения России.
Зверства казаков при подавлении стачек, мас-
совые порки и расстрелы восставших крестьян
зафиксированы в судебных и исторических до-

кументах. Но в писаниях русских «патриотов» к
90-м годам прошлого века сформировался
образ казака как «пушистого ягнёнка». Мало кто
обращал внимание на процесс «ползучего» за-
мещения описаний жестокостей и насилия цар-
ского режима, столыпинских карателей и колча-
ковских «поездов смерти» картинами и обра-
зами красного террора, репрессий, Гулага,
штрафных батальонов и заградотрядов. Исто-
рическая память была перевёрнута. Объеди-
нёнными усилиями либералов, русских «пат-
риотов», писателей-деревенщиков фактически
стёрты представления о насилии господ-
ствующих классов и замещены образом
«России, которую мы потеряли». Самое пара-
доксальное, а вместе с тем юмористичное, что
к «мы» себя причислили сегодняшние и вче-
рашние крестьяне. По стране зашагали тысячи
«потомков» князей Оболенских и графов Шере-
метьевых. Как тут не вспомнить В.В. Розанова:
«Россия и есть до известной степени страна
юродивых - людей, поражённых несчастьем»
(Розанов В.В. Указ. соч., с.585).

Наиболее «урожайными» для симбиоза ли-
бералов и «патриотов» являются инсинуации
об уничтожении большевиками русской интел-
лигенции. К широко известным оценкам ин-
теллигенции М.Е. Салтыковым-Щедриным,
А.П. Чеховым, Г.И. Успенским можно добавить
сомнения Н.А. Бердяева: «Интеллигенты да-
леко не всегда у нас интеллигентны». В очерке
историка В.О. Ключевского «Об интелли-
генции» выделено: «Чтобы быть русским ин-
теллигентом, надо быть евреем». В.В. Розанов
ехидничает: «русские интеллигенты, Гер-
шензон и Айхенвальд». Русский философ
Фёдор Степун (кстати, этнический немец) об-
стоятельно описывает нравы интеллигенции:
«У всех людей, принадлежащих к высшему
культурному слою, - у писателей, поэтов, пуб-
лицистов, профессоров, присяжных пове-

ренных и артистов - было очень много свобод-
ного времени. Ходить друг к другу в гости,
вести бесконечные застольные беседы, засе-
дать и публично дискутировать в философских
обществах считалось таким же серьёзным
делом, как читать университетские лекции,
выступать на судебных процессах и писать
книги. ...Несмотря на демократические и со-
циалистические устремления в политике,
культура жила своей интимной аристократиче-
ской жизнью» (Степун Ф.А. Портреты. - СПб.:
РХГИ, 1999. с. 284). Советскую власть с лозун-
гами и принципами всеобщего участия в труде
этот слой встретил с откровенной ненавистью.
Кто-то посчитал необходимым сразу же эмиг-
рировать, как Д. Мережковский, 3. Гиппиус;
другие примкнули к Белому движению, как П.
Милюков, П. Струве, И. Бунин, А. Куприн;
третьи составили подполье, внутреннюю оппо-
зицию, как И. Ильин, С. Мельгунов, и были вы-
сланы из страны в 1922 г. Кто-то с необходи-
мостью классовой борьбы был расстрелян, как
профессора Я. Букшпан, Л. Юровский.

Русская интеллигенция, своим
трудом и творчеством связанная с на-
родом, успешно продолжала работать в
науке, культуре, экономике, промыш-
ленности, сельском хозяйстве. Бур-
денко, братья Васнецовы, Вишневский,
Глазунов, Глиэр, Грабарь, Жуковский,
Заболотный, Иоффе, Карпинский,
Качалов, Крылов, Мясковский, Нежда-
нова, Обухова, Стеклов, Тимирязев и
тысячи других учёных, писателей, арти-
стов, музыкантов, художников, врачей,
учителей, инженеров. 

Несколько слов о пресловутом «фи-
лософском пароходе», на котором
почти столетие паразитируют все нена-
вистники большевиков. В 1922 году за
пределы Советской республики было
выслано 220 человек, открытых против-
ников рабоче-крестьянской власти, 56
из них - философы по профессии - все
ученики и последователи европейских
учёных, в основном немецких. Не при-
ходится говорить о русских философах,
так как русская философия как само-

стоятельная наука не получила широкого раз-
вития. Общепризнанным является тот факт,
что глубокая и своеобразная русская фило-
софская мысль наиболее ярко и рельефно вы-
ражена в художественной литературе. Это уни-
кальная особенность русской культуры. Никто
в России так свободно и властно не думал, как
Пушкин, Лермонтов, Гоголь, Достоевский, Тол-
стой, Горький. Русская философская мысль
изначально направлена на искание правды и
смысла жизни, а не только на познание аб-
страктных истин.

Для изобличения «зверств» большевизма
русские «патриоты» в своём арсенале имеют
широкий набор средств - от клеветы, лжи, под-
лога до маски безобидной «овечки». Семанов
откровенничает: «Мы были подчёркнуто за Со-
ветскую власть, резко выступали против запад-
ного влияния, отстаивали народность» (Указ.
соч. с.54). При этом «сторонники Советской
власти» обращаются к свидетельствам только
зарекомендовавших себя противниками Совет-
ской власти: ренегата А. Ципко, писателей В.
Астафьева, В. Солоухина, художника И. Глазу-
нова. При этом «сторонники Советской власти»
глумятся над марксизмом и государственным
гербом СССР. «Бессмысленен советский герб,
не имеющий никакого историко-географиче-
ского смысла. Почему бы нам не вернуться к ты-
сячелетнему двуглавому орлу...». (Семанов,
указ. соч. с.411-412). «...Мечтали: вот бы хоть
дюжину-другую храмов открыть» (там же,
с.398). Для отбора «своих» использовался свое-
образный тест, пароль. «Летом 1970-го съеха-
лись мы в Смоленск на конференцию. По завер-
шению собрались в ресторане. После первого
тоста за хозяев грянули дружным хором свою
любимую, что не раз певали: «Как нынче сбира-
ется вещий Олег отмстить неразумным ха-
зарам», а во время исполнения припева - «Так
за Царя, за Русь, за нашу Веру»... - все «наши»

вскочили, держа рюмки на согнутой руке у
груди» (указ. соч., с.86). Очень живо и наглядно.

Часто и широко цитируемый писатель М.А.
Булгаков подаётся «патриотами» как убеж-
дённый антисемит, критик Советской власти,
заполнявший страницы своего дневника зло-
радными анекдотами о большевистских
вождях и возмущавшийся обилием портретов
вождей-евреев (см., например, Беляева Л.
Сталин-капут. Слова и дела. №26(50)). Врач по
профессии, Булгаков имел широкие и друже-
ственные связи с членами Русского Психоана-
литического общества Ю.В. Канабихом и М.В.
Вульфом. Дружил с психоаналитиком С.Л.
Цейтлином, врачами-гипнотизёрами С.М.
Бергом, И.В. Марголисом, психологом А.Р.
Лурия. Подчёркнуто доверительные отно-
шения сложились у писателя с первым послом
США в Советском Союзе (1933-1936) Уиль-
ямом Буллитом, по происхождению польским
евреем. В дневнике Е.С. Булгаковой, третьей
жены писателя, подробно описываются ча-
стые, почти ежедневные встречи с послом и

его свитой, обеды, ужины, приёмы в посоль-
стве. Буллит охотно демонстрирует свою
дружбу с Булгаковым, знакомит с европей-
скими послами, хвалит его пьесы. Американ-
ский посол активно способствует переводу
пьесы «Дни Турбиных» на английский язык, по-
становке в театрах США, особо заботиться об
авторских правах Булгакова (см.: Булгакова Е.
Дневник Елены Булгаковой. - М.: Книжная па-
лата, 1990). Так что Булгаков, являясь, веро-
ятно, первым «агентом влияния Вашингтон-
ского обкома» в СССР, рисуется в дневнике
жены не антисемитом, а банальным ловкачом,
комфортно обустраивающим свою жизнь в со-
ветской действительности 30-х годов XX века.

К концу эпохи «развитого социализма» «зло-
деяния» большевиков в изображении «пат-
риотов» как-то мельчают, становятся тривиаль-
ными. Или большевики вымерли и остались
только члены партии, или «патриотов» охватил в
возрастающей степени стяжательский зуд?
Предмет разборок концентрируется в меркан-
тильной сфере: тиражи книг, размер гонорара,
метраж квартиры и место ее расположения - с
видом на Кремль или на луга Выхино, дачи, са-
натории, загранделегации, «орденок» («трудо-
вичок» или Ленина) к юбилею, премии - спор-
тивного общества «Урожай» или Ленинская. «В
1968 г. появилась книжная серия «Пла-
менных...», кому доверили это почётное и не-
безвыгодное задание»? В. Аксёнову, В. Войно-
вичу, А. Гладилину, Э. Мендлину и др. «Тиражи
тут обыкновенно достигали двухсот тысяч, ав-
торские гонорары - наивысшие для той поры»
(Семанов, указ. соч., с.70,72).

По мере того как росло благополучие, всё
чаще возникало примирение и даже братание
с евреями. «Когда мы прилетели с Васей (Ак-
сёновым - сыном Лидии Гинзбург) в Москву, то
тут же во Внуково двинулись в буфет, взяли бу-
тылку коньяка и долго изливали друг другу
душу, мирились, обнимались» (Куняев С.Ю.
Жрецы и жертвы холокоста. История вопроса.
- М.: Алгоритм, 2012, с.234). При распреде-
лении квартир в Союзе писателей, хороших и
бесплатно, «обе партии, русская и еврейская,
взаимодействовали разумно и успешно,
вполне спокойно. Приятно вспомнить» (Се-
манов. указ. соч., с.455).

История предательства социализма и
борьбы внутренних врагов с советским госу-
дарством только пишется, но несомненно
одно - русские «патриоты», заботящиеся
якобы об интересах русского народа, зани-
мали видное место в этом процессе. Проти-
востояние засилью евреев («комиссарам в
пыльных шлемах», либералам) – только ми-
шура, дымовая завеса, камуфляж. Торпе-
дируя социализм, «два крыла, русская и
еврейская партии, махали слаженно». Се-
годня в борьбе за будущее страны насущной
потребностью является ясное понимание во-
проса: «Кто такие друзья русского народа и
как они воюют с Россией?».

Б.К. КУЧКИН

«ЗЛОДЕЯНИЯ» БОЛЬШЕВИКОВ И РУССКИЕ «ПАТРИОТЫ»

ÎÐÈÃÈÍÀËÜÍÛÉ «ÓÒÅÑ»



Разгром основных сил контрреволюции в
России и новая экономическая политика уси-
лили процесс расслоения в белоэмигрант-
ских кругах и внутри страны. Большинство ли-
деров контрреволюции сами признавали, что
решающим моментом перехода их на новую
позицию был момент крушения общего анти-
советского фронта в лице Колчака, Деникина,
Юденича и Миллера, когда они совместно
окружили Советскую Россию и давили на неё.
После их поражения всякие мечты, призна-
вали сами лидеры, об уничтожении Советской
власти становились не только безнадёжными,
но уже и политически вредными и гибель-
ными для России.

К осени 1921 г. Красная Армия и Чрезвы-
чайная комиссия по борьбе с контрреволю-
цией в основном закончили ликвидацию по-
литического бандитизма в стране. 

В 1922-1925 гг. советский народ добился
огромных успехов. НЭП создала благопри-
ятные условия для успешной борьбы с капи-
талистическим сектором хозяйства, несмотря
на экономическую блокаду Запада и военные
провокации по всему периметру границы.
Укрепился союз рабочего класса с крестьян-
ством и упрочилась диктатура пролетариата.

В связи с образованием Союза ССР Совет-
ское правительство 15 ноября 1923 г. приняло
новое положение, регулирующее работу ор-
ганов госбезопасности. Было учреждено
единое для всего Советского Союза ведом-
ство охраны государственной безопасности –
Объединённое государственное политическое
управление (ОГПУ) при Совете Народных ко-
миссаров СССР. ОГПУ руководил работой ГПУ
Союзных республик, особых отделов военных
округов, органов ГПУ на железнодорожных и
водных путях сообщений и их местных ор-
ганов. В новом Положении об ОГПУ закрепля-
лись правила расследования и рассмотрения
дел о контрреволюции, разработанные Совет-
ским правительством с учётом положения в
стране и изменений в политике.

В 1922-1925 гг. антисоветский лагерь в
стране стремительно сокращался. Кадетская
партия окончательно распалась. За время с
1918 г. до конца 1922 г. развалилась и мень-
шевистская партия, из которой вышли такие
её представители, как О.А. Ерманский, И.М.
Майский (позднее посол СССР в Великобри-
тании), А.А. Трояновский (позднее посол
СССР в США), А.С. Мартынов, Б.И. Горев, Фе-
ликс Кон, Л.М. Хинчук, Н.А. Рожков, М.Г.
Рафес, С. Семковский. Член ЦК меньшевист-
ской партии О.А. Ерманский писал: «Мы ви-

дели, что находили поддержку главным об-
разом в среде мещанства… Это действовало
удручающим образом».*

Многие из бывших меньшевиков, осознав
контрреволюционный характер деятельности
своей партии, вступили в РКП(б).

Вместе с тем не примирившиеся с Совет-
ской властью остатки мелкобуржуазных
партий и контрреволюционных организаций
уходили в глубокое подполье. Органы госбез-
опасности выявляли и решительно боролись
с охвостьем опасного врага. В августе 1922 г.
был проведён судебный процесс по делу ряда
членов ЦК правых эсеров, продолжавших ан-
тисоветскую деятельность. Осенью 1922 г.
были высланы за границу некоторые меньше-
вики, занимавшиеся нелегальной деятель-
ностью, в том числе член ЦК меньшевиков не-
безызвестный тогда Дан и другие.

Успехи социалистического строительства
в Советском Союзе заставили в те годы неко-
торых даже наиболее активных представи-
телей контрреволюции отказаться от борьбы.
В 1922 г. в разных странах Европы стали воз-
никать «Союзы возвращения на Родину»
(«Совнарод»), деятели которых призывали
всех честных людей русской эмиграции, коим
были дороги интересы родной страны, воз-
вращаться в Советский Союз и искупить
честной работой те преступления, которые
они совершили в рядах белогвардейских
армий.

Вот одно из опубликованных заявлений,
подписанное рядом видных генералов и офи-
церов белогвардейских армий, находившихся
в эмиграции на Балканах:

К войскам белых армий. Боевые наши со-
ратники! Настоящим обращением мы опове-
щаем вас, что отныне мы признаём в каче-
стве Российского правительства нынешнее
Правительство Российской Социалистиче-
ской Федеративной Советской Республики и
готовы перейти на службу в Российскую Ра-
боче-Крестьянскую Красную Армию. Мы все
даём обещание быть лояльными гражданами
Советской Республики и честными солдатами
её революционной армии.

Гражданская война и годы эмиграции на-
глядно показали, что идеология белого дви-
жения потерпела полное крушение, потому
что по существу своему являлась глубоко ан-
тигосударственной и противонародной. Вы-
брошенное в эмиграцию белое движение вы-
родилось в ряд авантюр, лишённых какого бы
то ни было идейного содержания. Зародив-
шееся под лозунгом спасения отечества

белое движение уже давно является ярко вы-
раженным движением против России.

Особенно показательной и требующей су-
рового осуждения является деятельность ба-
рона Врангеля, для которого несчастное по-
ложение беженских масс и бывшей армии яв-
ляется источником власти и который не
оставляет попыток возобновить вооружённое
нападение на Россию. Врангель не только яв-
ляет собой угрозу мирной жизни в России, но
и торгует русским оружием, носить которое
мы почитали своей гордостью. Мы наблю-
даем русские войсковые части на службе у
государств, не состоящих с Россией ни в
союзе, ни в дружеских отношениях. Несо-
мненным преступлением против России яв-
ляется удар по тылу Российской Красной
Армии в период наступления её на поляков
Пилсудского, преступным является и посто-
янная готовность Врангеля к борьбе с Совет-
ской Россией на стороне её врагов. Мы не
можем ни сочувствовать, ни нести ответ-
ственность за это и другие авантюры.

С другой стороны, нужно признать, что пя-
тилетнее существование Советской власти
свидетельствует о том, что эта власть при-
знана русским народом и пользуется его все-
мерной поддержкой.

Доходящие до нас из России сведения
определённо говорят о том, что наша родина
вышла из полосы первоначального револю-
ционного хаоса и вступила на путь творческой
созидательной работы.

На международной политической арене
Советское правительство является един-
ственным защитником интересов России и её
государственного суверенитета…

Мы уверены, что наш пример увлечёт за
собой всех наших честных боевых сорат-
ников. Да здравствует Революционная Со-
ветская Россия, великая наша Родина!

Александр Секретов, генерал-лейтенант,
бывший командир донского корпуса

Юрий Гравицкий, генерал-майор, бывший
начальник Марковской дивизии 

Добровольческой армии
Иван Клочков, генерал-майор, 
бывший командир 2-й бригады 
1-й Донской казачьей дивизии

Евгений Зеленин, генерал-майор, 
помощник начальника 

Алексеевской пехотной дивизии
Дмитрий Житкевич, полковник, бывший
командир Самурского пехотного полка

Вячеслав Оржановский, полковник, 
причисленный к Генеральному штабу,

старший адъютант штаба 
Корниловской дивизии

Николай Климович, полковник, 
бывший командир 1-го Сунженско-

Владикавказского пластунского батальона
Михаил Лялин, полковник, бывший

командир бронепоезда «Единая Россия» 
и др.

Движение за возвращение на родину при-
несло свои плоды. Советское правительство
способствовало этому движению, осуще-
ствило ряд амнистий (1921-1924 гг.), которые
предоставили возможность бывшим сол-
датам и офицерам белых армий вернуться в
СССР на правах возвращающихся на родину
военнопленных. Тысячи из них воспользова-
лись этим правом.

Такой же процесс разложения белогвар-
дейского лагеря, раскаяния многих видных
деятелей антисоветских движений разви-
вался и внутри СССР.

Один из лидеров антисоветского «Союза
возрождения России», бывший член Уфим-
ской директории и её главнокомандующий ге-
нерал В.Г. Болдырев, боровшийся с Совет-
ской властью с первых её дней, в июне 1923
г., будучи арестованным, обратился во ВЦИК
с таким заявлением:

Внимательный анализ пережитых пяти лет
революции привёл меня к убеждению:

1) что за весь этот период только Совет-
ская власть оказалась способной к организа-
ционной работе и государственному строи-
тельству среди хаоса и анархии, созданных
разорительной европейской, а затем внут-
ренней гражданской войнами, и в то же время
оказалась властью твёрдой и устойчивой,
опирающейся на рабоче-крестьянское боль-
шинство страны;

2) что всякая борьба против Советской
власти является безусловно вредной, ве-
дущей лишь к новым испытаниям, дальней-
шему экономическому разорению, возмож-
ному вмешательству иностранцев и потере
всех революционных достижений трудового
населения;

3) что всякое вооружённое посягновение
извне на Советскую власть как единственную
власть, представляющую современную Россию
и выражающую интересы рабочих и крестьян,
является посягновением на права и достояние
граждан Республики, почему защиту Советской
России считаю своей обязанностью.

В связи с изложенным, не считая себя
врагом Советской России и желая принять
посильное участие в новом её строительстве,

я ходатайствую (в порядке применения амни-
стии) о прекращении моего дела и об осво-
бождении меня из заключения.***

Советское правительство амнистировало
Болдырева, и он впоследствии добросо-
вестно служил в советских учреждениях.

Главарь кронштадтского мятежа С.М. Пет-
риченко тоже разочаровался в «прелестях»
эмиграции и пожелал вернуться на родину. В
письме от 17 ноября 1923 г. он писал: «Скажу
Вам, что… стихийно на поверхность был вы-
брошен я. Ну а дальше, уже подхлёстываемый
стихией и по инерции, я вынужден продолжать
был начатое… Не могу сказать, что в то время…
я был убеждённый в каком-либо направлении
и сильной воли человек, а скорее был похож на
обывателя с мещанской душой. Поэтому и не-
удивительно, что я не устоял перед стихией…
Очень во многом себя теперь обвиняю, ибо
горький опыт заставил меня понять, научиться
многому. Жить здесь, слушать эмигрантские
сплетни, грязню и т.п. противно стало. И все
эти люди присваивают себе право на звания
«мозга России», «носители российского обще-
ственного идеала», «цвет и гордость русской
нации», «поборники свободы» и т.д. Полюбуй-
тесь, как Вам нравится!».***

Органы госбезопасности бдительно сле-
дили за тем, чтобы под маской кающегося
грешника в страну не проник неразоружив-
шийся враг. Так был разоблачён казачий пол-
ковник М.И. Гнилорыбов, член руководства
савинковского контрреволюционного «На-
родного союза защиты родины и свободы».
Притворившись раскаявшимся, он выразил
желание «помочь» казакам, находившимся в
эмиграции, возвратиться на родину… Ввиду
того, что направляясь в Советскую Россию
Гнилорыбов обманул наше заграничное пред-
ставительство, скрыв своё участие в террори-
стической работе против представителей Со-
ветской России, ввиду того, что против Гни-
лорыбова имеются тяжкие улики, ГПУ нашло
необходимым арестовать самозванного
«представителя казачества».****

Д. ГОЛИНКОВ
* Ерманский О.А. «Из пережитого», М.-Л.,

1927 г., с.188-200
** Болдырев В.Г. «Директория. Колчак. Ин-

тервенция», Новониколаевск (Новосибирск),
1925 г., сс.12-13.

*** Ленинградская правда, 1927 г., 17
марта. Ныне пересказ эмигрантских сплетен
можно услышать по всем каналам ТВ.

**** Правда, 1922 г., 21 сентября.
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Ещё на заре подводного флота, сто лет
назад, специалисты-подводники, анали-
зируя службу на подводных лодках, вно-

сили свои предложения в её совершенство. Но
как тогда, так и сегодня, их голоса затухали в
длинных чиновничьих коридорах, а многие пла-
тились за это отстранением от любимого дела.

Примеров больше чем достаточно.
Михаил Михайлович ТЬЕДЕР (1879 –

1939), один из первых русских подводников.
Командир подводной лодки «Скат», построенной
в 1904 году, один из пропагандистов внедрения
подводных лодок в русский флот. Его брошюра
«На подводной лодке» весьма психологически
точно, что актуально и в наши дни, рассказывает
о состоянии личного состава субмарины. Она
вышла в свет в 1912 году и была положительно
встречена прогрессивной морской обществен-
ностью. К сожалению, вторая часть этого уни-
кального труда, изданного в Финляндии, не об-
наружена до сих пор.

Анализируя затопление первой боевой под-
лодки России «Дельфин» 17 мая 1905 года, он
приводит слова одного французского морского
писателя относительно этой катастрофы: «…Не-
достаточно иметь подводное судно в порядке,
чтобы считать его боевой единицей, – обучение
команды составляет очень большой фактор в
подводном плавании.

Нужно постоянно помнить, что время, тер-
пение, внимательное обучение команды, ча-
стые упражнения и проч. – главное на под-
водной лодке».

И это не пустые слова, что и подтверждает М.
Тьедер собственной практикой, когда его «Скат»
несколько дней бродил в море и он почувствовал
сплаванность экипажа: «Признаться, это не
могло не польстить моему самолюбию. Впервые
на корабле я почувствовал во всём экипаже
судна такую громадную сплочённость, такую
крепость внутренней организации, такую общ-
ность интересов и такой избыток силы, побеж-
дающей даже инстинкт самосохранения…».

Восхищаясь мужеством матросов-подвод-
ников – «нельзя было не преклоняться перед
каждым из команды нашего отряда», - М. Тьедер
говорит о роли командира: «Какое-то острое на-
пряжение водворилось в лодке….

Всё внимание команды приковалось ко мне.
Я сделал невероятное усилие сохранить  на-

ружное спокойствие, так как не было ничего
опаснее в такой критический момент под водой
передать хоть малейшее волнение кому-нибудь
из матросов, из которых каждый, имея ответ-
ственную обязанность, под влиянием растерян-
ности мог понаделать много непоправимых и
роковых ошибок.

Мурашки, признаться, пробежали по телу…
Быть заживо погребённым и не иметь возмож-
ности даже дать о себе знать – нет, конечно,
ничего ужаснее. На этот случай каждый из нас
имел одно спасение – револьвер…».

Как всё это верно! Автор подобное состояние
переживал не раз уже на атомных лодках вто-
рого поколения – подводная лодка остаётся рис-
кованным судном и по прошествии ста лет, не-
смотря на значительный прогресс…

Вспомните ребят с АПЛ «Курск» из 9-го от-
сека – каково им было, заживо погребённым в
стальном объёме!? И револьверов не было!…

Во всяком деле опыт накапливается деятель-
ностью предыдущих поколений, и его никогда
нельзя забывать!…

Иван Иванович РИЗНИЧ (1878 – 1923)
один из пионеров подводного плавания. Коман-
довал в 1906-1908 годах подводными лодками
«Лосось» и «Стерлядь». Автор «Командных слов
по управлению подводными лодками» (1908). За
пропаганду прогрессивных взглядов был уволен
с флота в запас. По общей мобилизации в 1914
году был призван на флот и назначен коман-
диром дивизиона подводных лодок особого на-

значения. В 1917 году на подводной лодке
«Святой Георгий»  совершил первый дальний пе-
реход (в военное время) из Специи (Италия) в
Архангельск.

Его работа «Подводные лодки в морской
войне» (1913) не потеряла своего значения и в
настоящее время, особенно такой вывод: «Для
России подводные лодки совершенно необхо-
димое и в высшей степени желательное оружие.
Ещё лорд Гошен (1803) сказал, что подводная
лодка есть оружие бедных на море государств.
К сожалению, в данное время нам приходится
причислить себя к последним…». Это вполне
очевидно и сегодня. Если отказаться от сверхги-
гантских супердорогих субмарин типа «Курск» и

«Акула», сосредоточиться на лодках-
истребителях водоизмещением в
пределах 2000-3000 тонн, оборудо-
ванных по последнему слову тех-
ники, то можно быстро опять стать в
строй «великих морских держав». Но
на это нужна политическая и госу-
дарственная воля, которая ныне от-
сутствует в верхах.  

Главное в этой работе то, «что не-
которые называют философией под-
водного плавания», а это подготовка
командиров и экипажей, пожалуй,
самое сложное и дорогостоящее
дело в формировании подводных сил
страны. «Знание дел особенно важно
в нижних чинах, которые теперь при краткости
службы не успевают войти в курс его, поэтому
мне кажется, что подводное плавание до тех пор
не будет стоять на достаточной высоте, пока
команда не будет почти вся состоять из сверх-
срочнослужащих нижних чинов. Пока же не де-
лают ничего, чтобы их задержать на службе» - чем
не вывод для наших дней? Надо признать, что
этот постулат был близок к своему воплощению в
70-80-е годы прошлого столетия, когда штаты
атомоходов предусматривали только должности
сверхсрочнослужащих. А дальше… «ломать - не
строить», и сегодня мы имеем то, что имеем!

Ведь ещё И. Ризнич утверждал: «Для госу-
дарства, которое, как Россия, обречено, по
крайней мере, на 10-летнюю бездеятельность
на море (это послевоенные 10 лет после русско-
японской войны 1904-1905 годов, сегодня -  это
25 лет после развала Союза, которые уже
прошли. – В.К.) и рискует при всякой войне
почти со всяким государством ограничиваться
исключительно оборонительными морскими
операциями и может иметь блокаду всех своих
портов, подводные лодки являются крайне дей-
ственным и необходимым оружием… Под-
водное плавание только тогда будет иметь
значение, когда будет оборудовано соответ-
ственное количество баз, на которых подводные
лодки имели бы всё необходимое как для снаб-
жения, так и для жизни…» - аксиома и нынеш-
него века. Но, увы!..

В момент трагедии АПЛ «Курск» вся страна
содрогнулась, увидев без прикрас базу под-
водных лодок Северного флота Видяево; о
других и говорить не приходится. Их просто лик-
видировали. О каком 10-летнем возрождении
флота может идти речь сегодня? Надо думать
головой и трясти «мошной», а главное – нет фло-
товодцев, подобных адмиралам Н.Г. Кузнецову и
С.О. Макарову, которые постоянно учили флот:
«Помни войну!». Когда нет флота, не будет и

флотоводцев. Сегодня больше бегут с флота,
чем стремятся на него.

Эта работа Ивана Ризнича, подводника-пер-
вопроходца, несомненно, должна быть на-
стольной книгой всякого уважающего себя под-
водника, особенно командира.

«…Служба на подводных лодках соответ-
ственно  гораздо опаснее в мирное время, чем
в военное время…» И это правда, подтвер-
ждаемая фактами всей истории подводного
флота, в том числе и наших дней.

В этом отношении очень интересен рассказ
другого подводника тех дней капитана 2 ранга Не-
стора Александровича Монастырёва (1887-
1957) о трагедии подводной лодки «АГ-15», про-

исшедшей 5 июня 1917 года в Аландских шхерах
(Балтика). Сам командир лодки, Монастырёв
очень грамотно разбирает этот случай, весьма по-
хожий на гибель подводной лодки «С-80» в январе
1961 года. Там и тут причиной явилась забортная
заслонка: в первом случае забытая быть закрытой
по разгильдяйству, во втором – по незнанию осо-
бенностей заслонки, а главное в обоих случаях -
беспечность командного состава. Особенно
важна в этих историях моральная составляющая,
когда выдержка старшего офицера «АГ-15» лей-
тенанта Мациевича позволила спастись хотя не
всем, но некоторым членам экипажа, в том числе
и ему самому. Глубина была небольшая, всего 34
метра, но при тех спасательных средствах -
только капковый бушлат. Это был, пожалуй,
первый случай выхода из затонувшей подводной
лодки методом так называемого «свободного
всплытия в воздушном пузыре». Этот метод тео-
ретически отрабатывался на подводных лодках в
50-80-е годы прошлого столетия с использова-
нием аппаратов ИДА. Практически его отрабо-
тать было невозможно, не существовало трена-
жёров. Но даже теоретическая отработка его да-
вала какой-то шанс на спасение при
драматических стечениях обстоятельств. Сейчас
об этом методе забыли начисто.

Возвращаясь к трагедии «С-80», надо ска-
зать, что экипаж знал этот метод и хотел им вос-
пользоваться, но обстоятельства были против.

Прошло около 10 минут катастрофы. Всё это
время подводники предпринимали меры к спа-
сению. Они продували цистерны главного бал-
ласта, используя командирские группы ВВД
(главный резерв воздуха высокого давления).
Затем решили выйти из затонувшей подводной
лодки. Отдраили нижний входной люк в 7-м от-
секе-убежище, опустили тубус, приготовили 5
ИДА, но на поверхность никто не вышел: может
быть, потому что не смогли или поздно приняли
решение и не успели, а может, потому что на 14

человек имелось только 10 спасательных аппа-
ратов ИДА-51. Они погибли вместе.

Дольше всех напору воды противостоял
личный состав 1-го отсека – убежища. Хорошо
обученные моряки выполнили все необходимые
мероприятия по аварийной тревоге. Их действия
были грамотными и последовательными. Они от-
ключили командирскую группу ВВД от разру-
шенных центральных отсеков и продули носовую
группу цистерн главного балласта, пытаясь уве-
личить дифферент на корму.  Тем самым умень-
шить глубину до 120 метров (глубина затопления
лодки 196 метров), с которой предусмотрен ин-
струкцией самостоятельный выход из зато-
нувшей подлодки, отдали аварийный буй для обо-

значения своего места. Однако
судьба распорядилась так, что и их
действия не могли дать положи-
тельных результатов, смерть мед-
ленно и неизбежно наступила от не-
хватки кислорода.

В первые 20 секунд катастрофы
в центральном посту не оказалось
никого, кто мог бы принять ре-
шение на немедленное использо-
вание ВВД на продувание цистерн.
Самые опытные и знающие офи-
церы, каждый из которых имел до-
пуск на самостоятельное управ-
ление подводной лодкой и мог дать
правильные, последовательные

команды и проконтролировать их исполнение в
любой сложившейся ситуации, находились вне
центрального поста управления. Командир
подводной лодки и его стажёр - во 2-м отсеке,
старший помощник командира был в боевой
рубке, а командир БЧ-5 (механик) - в 4-м от-
секе. В момент создания аварийной ситуации
командный состав находился в других помеще-
ниях и не смог прибыть на главный командный
пост. Такая беспечность в сложившихся усло-
виях плавания тем более была недопустима, т.к.
нарушалась инструкция о запрещении пла-
вания под РДП (работа дизеля под водой) при
большом волнении моря.

Гибель подлодки «С-80» стала хрестома-
тийным примером для офицеров ВМФ. Ценой
своей жизни 68 подводников вписали лако-
ничные слова статей документов по обес-
печению живучести подводных лодок. 

Любая инструкция пишется на основе опыта,
а в подводном деле ещё и кровью предыдущих
товарищей.

До настоящего времени очень скудны све-
дения о действиях русских подводных лодок в
первой мировой войне, а между тем их опыт в
дальнейшем был использован многими стра-
нами. Попытку обобщить опыт боевых действий
русских подводных лодок в первой мировой
предпринял капитан 2 ранга Нестор Алексан-
дрович Монастырёв (1887-1957), офицер
подводного плавания, минный(1915) и старший
(1916) офицер первого в мире подводного мин-
ного заградителя «Краб», командовал подвод-
ными лодками «Нерпа» и «Скат». В белом Черно-
морском флоте служил минным офицером на
подлодке «Тюлень», затем был назначен коман-
диром подлодки «Утка», которую своим ходом
привёл в Бизерту (Тунис). Он же редактор бизер-
тинского «Морского сборника», издававшегося
в 1921-1923 годах, где и публиковалась его ра-
бота «Наши подводные лодки во время войны» –

«Кроме стрельбы самодвижущимися минами, в
русском подводном флоте было обращено
большое внимание на постановку мин заграж-
дения с подводных лодок. В этом отношении в
русском флоте была проявлена инициатива, и
ещё задолго до войны начал строиться под-
водный заградитель системы инженера Налё-
това в 550 тонн водоизмещением с 60 минами
заграждения и 4 торпедами».

С появлением больших подводных лодок в
Черном и Балтийском морях (500 и свыше тонн)
начались их беспрерывные крейсерства и бло-
када неприятельских берегов. Интересны све-
дения о подводной лодке «Акула» под командо-
ванием капитана 2 ранга Николая Александро-
вича Гудима (1882-1915), совершившей в
1914-1915 годах  17 боевых походов на Балтике.
И ставшей первой русской подводной лодкой,
применившей тактику активного поиска против-
ника в море вместо господствующего до этого
ожидания на заданной позиции. Считалось, что
14 ноября 1915 года она пропала без вести в
районе Либавы. 

Но Монастырёв, ссылаясь на германские
источники, приводит другие сведения о судьбе
«Акулы».

Во второй половине ноября 1915 года под-
лодка «Акула» (350 тонн), взяв с собою впервые
на палубу 6-8 мин заграждения с особыми для
того приспособлениями, вышла в район Данциг-
ской бухты. Во время своего пребывания в Дан-
цигской бухте однажды она появилась перед
самым городом: всплыла и из своей 37-мм
пушки обстреляла город, когда германская им-
ператрица посещала там госпиталя. Поднялся
переполох, начались поиски и погоня за русской
подводной лодкой. Миноносцы, тральщики и
гидропланы бросились на «Акулу». Лодка успела
погрузиться и, уходя, встретила канонерскую
лодку, утопила её торпедой. В течение не-
скольких часов шла погоня за «Акулой», ей не да-
вали всплыть, подвергая непрерывным атакам.
В последний момент её видели всплывшей до
половины с большим креном на левый борт.
Вскоре она погрузилась, чтобы никогда больше
не всплыть. Таковы германские источники о
судьбе этой геройской лодки, на которой погиб
один из лучших командиров-подводников
первой мировой войны капитан 2 ранга Гудим.

Через 30 лет, в январе 1945 года в этой же
Данцигской бухте другая подводная лодка, «С-
13», под командованием лучшего подводника
второй мировой войны (подводника №1) капи-
тана 3 ранга Александра Маринеско одержала
самую знаменитую подводную победу XX века,
потопив немецкий лайнер «Вильгельм Густлав»
водоизмещением 25 484 тонн.

Не это ли следование славным подводным
традициям – победа любой ценой, а главное –
умением!

Даже небольшой анализ статей и просто
мнений подводников-профессионалов позво-
ляет заключить о незаменимости подводных
лодок в современной войне.

Сегодня почему-то забыли в последнее
время про лодки-истребители, сосредоточив-
шись на дорогих подводных ракетных крей-
серах. А зря!

Уроки нынешней войны в Ираке как нельзя
лучше подтверждают вывод: подводные лодки
— грозное оружие, способное разметать во-
енно-морские группировки. Одно упоминание,
что в район Персидского залива выйдет россий-
ский ОБК (отряд боевых кораблей) и подводная
лодка с крылатыми (противокорабельными) ра-
кетами, вызвало нервозность в Вашингтоне. 

Да, многоцелевые субмарины - оружие
бедных государств, но, самое действенное
оружие на море.

Вадим КУЛИНЧЕНКО,
капитан 1 ранга в отставке, 

ветеран-подводник

ÍÀ ÏÎÄÂÎÄÍÎÉ ËÎÄÊÅ
Что такое «Мистраль»? Это скорее политическая единица, чем боевой корабль. Этого монстра за несколько минут 

способны уничтожить многоцелевые подводные лодки — менее дешёвое, но более грозное морское оружие.
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Информация об аресте известного пуб-
лициста Юрия Игнатьевича Мухина была не-
ожиданностью. Оппозиционер, создавший
газету «Дуэль», в своё время запрещённую и
вынужденную выходить под другими назва-
ниями («К барьеру!», «Своими именами»), он
прошёл вместе с ней множество судов, но
вот уже несколько лет данное издание не
возглавляет. И вдруг — арест (а также его со-
ратников Александра Соколова и Валерия
Парфёнова), заключение под стражу... В Бу-
тырской тюрьме поначалу его содержали в
общей камере, затем перевели в камеру на
четверых. В настоящее время Парфёнов и
Соколов находятся в «Матросской тишине»,
а Юрий Мухин — под домашним арестом.

«ЗАВТРА». Юрий Игнатьевич, что вам
инкриминируют? С какой формулировкой
вас арестовали? Якобы за попытку органи-
зовать референдум.

Юрий Мухин. Э-хэ-хэ! Мне как политику
и публицисту очень хочется, чтобы это был
сугубо политический мотив ареста, но, к со-
жалению, здесь ясно виден другой мотив —
сугубо бюрократический… Попробую его
пояснить.

Люди, которые работают в органах право-
судия (судьи, прокуроры, следователи), могут
совершать в своей должности преступления,
которые называются «преступлениями против
правосудия» (31-я глава Уго-
ловного кодекса). За эти
преступления предусмот-
рено приличное наказание.
Скажем, судье за вынесение
заведомо неправосудного
приговора или иного акта
полагается до 10 лет. То же
самое полагается прокурору
и следователю за возбуж-
дение против невиновного
уголовного дела.

Конечно, оно и раньше
так было, что ворон ворону
глаза не выклюет: в проку-
ратуре и судах своих коллег
за преступления против
правосудия «сдавали» не-
охотно, но всё же угроза на-
казания за них была. Но в
2009 году председатель
Следственного комитета
Бастрыкин своим приказом
запретил принимать и про-
верять заявления о пре-
ступлениях лиц, рабо-
тающих в органах право-
судия, как проверяют
заявления обо всех иных преступлениях. Те-
перь судьи, прокуроры и следователи полу-
чили полный иммунитет и могут творить, что
пожелают. Вы можете подавать заявления об
их преступлениях, на ваше заявление вам
должны ответить: нет, всё правильно, всё за-
конно, это вы просто недовольны приговором
нашего честнейшего суда или действиями
наших честнейших следователей. Понимаете
тонкость: если я напишу, что у меня что-то
украли, то по этому заявлению реально
начнут проверку, и если подтвердится, что у
меня действительно украли, то возбудят уго-
ловное дело. Но если я напишу, что судья,
следователь или прокурор совершили пре-
ступление против правосудия, это заявление
рассматривать не будут вообще. То есть с
2009 года судьи, прокуроры, следователи
стали официально безнаказанными. Это не
всё, что можно сказать о том, как они устрои-
лись со своей безнаказанностью, но думаю,
что и этого достаточно для понимания того,
во что теперь превратилось наше правосудие.

Давайте смоделируем ситуацию образно.
Представьте, что Бастрыкин взял бы да и издал
приказ — не проверять на предмет совер-
шения преступления все заявления граждан о
преступлениях, скажем, совершаемых в по-
ездах. Украли у тебя что-то в поезде, избили,
ограбили, ты пишешь заявление в полицию, а
они его не рассматривают — пишут, что ты это
оттого клевещешь, что недоволен, как тебя пе-
ревезла железная дорога. Представьте,
сколько бы воров и гопников бросилось бы в
поезда совершать преступления. 

Второй аспект. Скажем, вы судья, но мо-
жете совершить преступление против право-
судия умышленно, а можете просто по ошибке
— потому что плохо знали законы. Но ведь всё
равно вас и за ошибку накажут. Даже если вы
докажете, что нарушили закон нечаянно, то вас
если и не посадят, то выгонят или в должности
понизят. То есть раньше, пока было наказание
за то, что ты в должности совершаешь пре-
ступление, сами правоохранители старались
изучать законы, боялись допускать нарушения.
А сейчас зачем им вообще изучать законы? Ка-
кому судье эти законы нужны? Твори что хо-
чешь, всё равно тебе за это ничего не будет.

И эта малограмотность судей и прокуроров
стала просто выпирать. Зайдите в любой суд
послушать любое дело — судьи за всё много-
часовое слушание дела порой слова не скажут.
Они не задают вопросов, а ведь это означает
только одно: они не хотят понять суть дела. И
современным молчаливым судьям, научив-
шимся спать с открытыми глазами, суть дела и
не нужна — примут то решение, которое про-
курор сказал. С вариациями. Отсюда и практи-
чески полное отсутствие оправдательных при-
говоров в России, отсюда 40 тысяч жалоб в Ев-
ропейский суд по правам человека на
заведомо неправосудные приговоры 20 тысяч
судей России.

Просто поражаешься, наблюдая нынешних
юристов, сидящих на шее российских налого-
плательщиков. Адвокат говорит, а у судьи и
прокурора «стеклянные» глаза…

В том, что против меня возбудили уго-
ловное дело, не исключён и политический
мотив. Но трудно предсказать, как будет раз-
виваться дело, поскольку просто выпирает
причина, которую нужно назвать «идиотизм».
Ну, сами посудите: те, кто возбудил против
меня уголовное дело, плюс судьи Хамовниче-
ского суда, искренне считают организацию ре-
ферендума преступлением, потому что рефе-
рендум якобы сеет в стране смуту и развал. В
постановлении о возбуждении против меня
уголовного дела и в предъявленном мне обви-
нении единственное инкриминируемое деяние

— организация инициативных групп по прове-
дению референдума. Всё! Никакого преступ-
ления больше не инкриминируется.

Понятно, что поскольку исполнители: сле-
дователи, помощники прокурора, судьи —
явно умом не блещут, у них есть какой-то кук-
ловод или начальник, который указывает, что
им делать. Может, с этим кукловодом и можно
было бы поговорить, но он ведь для меня не-
известен. 

Они вершат беззаконие, которое невоз-
можно объяснить никаким — даже безза-
конным — здравым смыслом. Ну, скажем, по
Конституции я с момента задержания должен
иметь юридическую помощь, то есть со мной
должен свободно общаться выбранный мною

адвокат. Статья 48 Конституции гласит: «1.
Каждому гарантируется право на получение
квалифицированной юридической помощи».
Это по Конституции, а следователь лишила
всех нас (Парфёнова, Соколова и меня) юри-
дической помощи — отвела нашего адвоката
А. Чернышёва и запретила допускать его к нам.
24 августа Чернышёв и мы попытались это ци-
ничное надругательство следователя над за-
коном обжаловать в Хамовническом суде. В
стенку горох! Суд признал лишение нас юри-
дической помощи законным! Между тем
Россия обязана выполнять европейскую Кон-
венцию о защите прав человека и основных

свобод, а в ней, в статье 6.3, определённо
установлено, что каждый имеет право: «c) за-
щищать себя лично или через посредство вы-
бранного им самим защитника или, при недо-
статке у него средств для оплаты услуг защит-
ника, пользоваться услугами назначенного
ему защитника бесплатно, когда того требуют
интересы правосудия».

Ну какой здравый смысл в лишении нас
помощи адвоката? Ведь следователь и судьи
Хамовнического суда просто нарываются на
то, чтобы всё то, что они сейчас делают, в
ЕСПЧ было признано незаконным. Потому
что почти все следственные действия, прове-
дённые без защитника, и многие доказатель-
ства, собранные без него, считаются неза-
конными, а приговор подлежит обязательной
отмене, если дело рассмотрено с «наруше-
нием права обвиняемого пользоваться по-
мощью защитника» (ст. 389.17). Так зачем это
надо было делать?

«ЗАВТРА». А что вас сподвигло на орга-
низацию этого референдума? Положение
в стране давно таково. Может быть, что-то
изменилось в ваших взглядах, психологии.
Почему сейчас?

Юрий Мухин. Нет, не менялось. С 1997
года я занимаюсь организацией референдума
с вопросом проекта поправки к Конституции
РФ и проекта закона «Об оценке избирателями
избранной ими власти». Я являюсь автором
проекта поправки к Конституции и проекта ука-
занного закона.

Для организации референдума необхо-
димо собрать 2 млн подписей менее чем за
1,5 месяца. Чтобы собрать данные подписи,
необходима организация, численностью не
менее 20 000 человек из расчёта, что в пе-
риод сбора подписей каждый соберёт не
менее 100 подписей в поддержку референ-
дума. До этого момента заявлять рефе-
рендум бессмысленно, поскольку всё равно
не будет собрано достаточное количество
подписей. Напомню, что с 1993 года в
России никто не смог организовать ни од-
ного референдума. И для координации ра-
боты такого количества людей для сбора
подписей мы и создали организацию, ко-
торую назвали «Армия Воли Народа». В 2010
году «Армия Воли Народа» (АВН) была при-
знана экстремистской организацией. В
связи с запретом АВН мы самораспустились,
после чего я стал создавать организацию
строго в рамках закона «О референдуме», и
поскольку по этому закону организации
носят названия «Инициативная группа по
проведению референдума», то мы и назвали
новую организацию «Инициативная группа
по проведению референдума «За ответ-
ственную власть» (ИГПР «ЗОВ»).

Любые мои действия надо рассматривать с
позиции закона «О референдуме». Поскольку
это конституционный закон, то он регулирует
все вопросы организации и проведения рефе-
рендума. А любые попытки с использованием
властных полномочий помешать моей работе
по организации референдума являются пре-
ступлением, предусмотренным ст.141 УК РФ.

В обвинении сказано, что моя деятельность
ведёт к смене власти нелегальным путём. Но
считать референдум «нелегальным путём»
могут только недалёкие люди, поскольку ре-
ферендум является абсолютно конститу-
ционным путём, а мой вопрос референдума не
ведёт ни к какому изменению власти.

Вообще у меня проработана и разрабо-
тана теория управления людьми, теория де-
лократии (именно так — делократии), и я ис-
хожу из научных предпосылок того, как ре-
ально должно быть организовано управление
любым коллективом. Теория и здравый

смысл требуют, чтобы избранные органы
высшей власти страны несли ответствен-
ность за последствия своего правления. По-
скольку они работают для народа, поскольку
они слуги народа, то народ должен получить
возможность высказаться: хорошо они рабо-
тали или плохо? По тому закону, который мы
хотим принять на референдуме, если в мо-
мент очередных выборов большинство на-
рода скажет, что президент и Дума работали
хорошо, то президент и все депутаты должны
стать Героями России. Но если скажет, что
плохо, тогда все должны сесть в тюрьму на
срок, который находились у власти.

Это делается для того, чтобы на долж-
ности президента и депутатов пошли только

те люди, которые понимают, что они делают,
и понимают, как нужно сделать, чтобы
Россию вывести из этой дыры, в которой она
находится. А те моральные и интеллекту-
альные «гиганты», которые в массе своей
сидят в Думе и правительстве, пусть зай-
мутся работой по их уму. Предлагаемый нами
закон отберёт во власть умных и знающих
людей, не боящихся ответственности. Такой
принцип управления годится для любой
страны.

«ЗАВТРА». Но власть этого не понимает
или не вникает? То, что вы предлагаете, не
просто разумно, это единственно воз-

можное взаимоотношение власти и на-
рода… У нас в стране справедливости нет,
и власти усугубляют ситуацию тем, что
против вас возбуждают уголовное дело.

Юрий Мухин. Я даже не понимаю людей,
которые сейчас нами руководят. Жить ради
того, чтобы что-то в казне украсть, особняк
построить, — надо быть крайне мелкой лич-
ностью… Авто у тебя крутое или часы купил за
сто тысяч долларов — кому это надо? Такую
власть я действительно ненавижу и делаю
всё, чтобы её не было. И конечно, для такой
власти и мы, и законы — словно кость в горле.
Но я не могу стопроцентно сказать, что мой
арест — это желание власти. Да, мне бы хоте-
лось, чтобы в возбуждении против нас дела
была виновна только наша власть, но тут на-
мешан такой абсурд и так намешан, что,
может, власть вообще не знает, что про-
исходит. Ведь сверху бюрократы требуют от
исполнителей, чтобы те регулярно отчитыва-
лись о своей борьбе с экстремизмом, и внизу
фабрикуют и фабрикуют дела. Вон Кадыров
возмутился, что в Южно-Сахалинске суры Ко-
рана признали экстремистскими. Мы с му-
сульманами живём вместе 600 лет и никогда
между нами не было погромов на рели-
гиозной почве. Ну и спросить этих сахалин-
ских «правоведов» — вы чего лезете в святую
книгу мусульман? А того лезут, что нужно
«палку» в отчётах поставить, что они поборо-
лись с экстремизмом. Почитайте списки экс-
тремистской литературы — этими деятелями
в судах уже и Толстой признан экстремистом,
и Чехов. И я в своём уголовном деле был бы
рад попереть на Кремль, но у меня сильное
подозрение, что это внизу «рулит» бардак…

«ЗАВТРА». Как вас арестовали?
Юрий Мухин. Это вообще — песня! Я оше-

ломлён тем, сколько бездельников я, оказыва-
ется, годами кормил — сколько за мною сле-
дило, подслушивало телефонные разговоры,
внедряло ко мне своих агентов. Сколько, бла-
годаря мне, полковниками и генералами
стали!

Итак, 20 июля я взял билет на Симферо-
поль, 24-го перелетел из Москвы в Крым. 25
числа я с женой и восьмилетней внучкой посе-
лился в коттедже на мысе «Толстяк». Коттедж
находится в 150 м от пляжа, и я ходил по утрам
и вечерам к морю плавать. Вот тут меня и вы-
следили! 28 июля в 8 утра на выходе с пляжа
меня остановил полицейский патруль из трёх
человек, старший назвался сержантом Пархо-
менко и предложил мне, как есть — в плавках
и шлёпанцах, — сесть к ним в машину, чтобы
они отвезли меня в райотдел полиции. Я упи-
рался, требовал дать мне подняться в коттедж,
одеться и взять паспорт, однако, связавшись с
начальством, патруль мне в этом отказал и
силой привёз в райотдел.

В дежурной части райотдела моё задер-
жание никак не оформляли, ни один из офи-
церов полиции себя не называл. Меня шесть
часов держали в коридоре, мои требования
составить протокол задержания ничем не за-
кончились — ссылались на неких «московских
оперов», которые «приедут и всё оформят». Я
пытался вырваться, но меня силой затолкали
обратно в коридор. В 13.30 приехали трое
московских оперов в штатском вместе с пе-
репуганными понятыми и зачитали мне по-
становление о приводе меня к следователю,
поскольку я 23 июля якобы отказался явиться
по повестке, что было явной ложью. После
этого мне выдали мои брюки, туфли, трусы и
рубашку.

Как выяснилось позже, моя жена и внучка,
когда я не вернулся, решили, что я, инвалид
третьей группы по сердечному заболеванию,
утонул, они бегали по пляжу, пытаясь меня

спасти. Там к жене подъехали московские
оперы, обманом выманили у неё мою одежду
и паспорт. Она стала караулить меня у райот-
дела, поскольку там один выход. И жену ещё
раз обманули тем, что у меня якобы приступ и
мне срочно нужны лекарства. Жена помчалась
за ними, а меня тайно вывели через оградку
райотдела по склону холма к трассе и машине,
на которой меня вывезли в аэропорт Симфе-
рополя и потом на самолёте в Москву — к сле-
дователю. Фактически меня похитили в Крыму,
то есть помимо деяния, запрещённого статьёй
301 УК РФ, совершено и преступление, запре-
щённое статьёй 126 УК РФ.

«ЗАВТРА». Чем, на ваш взгляд, люди
сейчас особенно недовольны — матери-

альным положением или вопиющей не-
справедливостью во всем?

Юрий Мухин. Беда, что мы выросли в теп-
личных условиях СССР, мы, мужчины, потеряли
способность бороться за будущее своих
детей. Масса народа может только болтать.
Одни «героически» болтают, другие «нацио-
нально» болтают. Но люди реально боятся
остановиться на какой-то правильной мысли и
взяться за её осуществление, как должен
взяться мужчина, то есть со всем надрывом
сил, упорно биться за будущее своих детей,
пока не победишь. Мы ещё горазды прийти на
митинг, послушать громкие речи и разойтись.

Хотя от этих митингов уже давно нет толку.
Бесцельность жизни у людей определяет
такую их позицию: чёрт с ним, как оно будет,
главное, чтобы меня не трогали, чтобы я дожил
свой век спокойно.

«ЗАВТРА». Но, по опросам, около 70%
людей говорят, что сами готовы взять
оружие и перестрелять взяточников и каз-
нокрадов.

Юрий Мухин. Не преувеличивайте. Они в
опросе готовы об этом болтать — и всё. Ведь
поэтому я и затеваю не штурм Зимнего, а ре-
ферендум, что вижу трусость и нерешитель-
ность сегодняшних мужчин, отсутствие у них
мужских качеств. Референдум от человека не
требует брать оружие, и даже на Майдан выхо-
дить не требует.

Я вообще считаю, что революция — это
брак вождей революции. Вернее, не рево-
люция, а насилие в момент революции: вос-
стания всякие, убийства. Умным и ответ-
ственным вождям нужно проводить рево-
люцию так, чтобы кровь не проливать. Да,
революционер не может бояться насилия,
иначе его самого насилием запугают, как
сейчас пытаются запугать меня. Но поворачи-
вать страну и народ в нужную сторону надо без
планируемого насилия, по крайней мере, на-
силия избегать. Хотя бы потому, что при рево-
люционном насилии умирают лучшие, а оста-
ётся в основном тыловая дрянь. Ленин же се-
товал, что в партии большевиков 10%
фанатиков и 90% карьеристов, примкнувших
после того, как стало понятно, что большевики
победили. К сожалению, когда революция по-
беждает с кровью, то лучшие гибнут в боях, а
дрянь начинает жировать.

Поэтому я и предлагаю референдум. Тихо,
спокойно, пришёл, проголосовал. А после ре-
ферендума активные люди получат право за-
ставить власть поступать так, как народ решил
на референдуме. Нужно понять: необходимо
иметь отвечающую перед народом власть. А
когда референдум будет проведён, то образу-
ется законодательная основа народовластия
— это же решение всего народа. И это будет
настоящая революция, но революция бес-
кровная — без того, чтобы штурмовать Зимний
дворец, кого-то расстреливать. А дальше уже
покатится: ответственная власть будет наво-
дить порядок, в том числе и силой. Но это
будет народная власть, отвечающая перед на-
родом за последствия всего того, что она
будет делать, в том числе и за насилие.

«ЗАВТРА». Как вы считаете, оторвав-
шись от народа, интересуются ли власти
хотя бы его настроением?

Юрий Мухин. Как раньше в НКВД и КГБ,
справки о настроении народа, наверное, и
сейчас составляются. И какие-то из этих
справок, наверное, поступают наверх. Но во-
прос — есть ли там, наверху, кому их читать и
делать выводы? Потому что наверху, похоже,
живут одним днём — вот сегодня всё прошло,
денежки целы, ещё и накопились, ну и слава
богу, дальше как-нибудь… Не видно ничего,
что бы делалось на перспективу. Уже больше
года санкции, но не видно реального сопро-
тивления им. Я не вижу, чтобы возникло хотя
бы подобие Госплана, чтобы спланировать, как
России выбираться из этого непотребства. Ну
как вывести Россию из ямы без плана, как это
сделать? О том, что нужно провести импорто-
замещение, все болтают и болтают, но как ре-
ально они собираются начать производить в
России товары для России – непонятно… Ведь
продолжается разорение собственной про-
мышленности. И кстати, той же самой су-
дебной обслугой. Ведь сегодня в тюрьмах
сидит уже более 60 тысяч бизнесменов, сле-
довательно, их бизнес разорён. Я таких видел

в Бутырке. Видел тех, с которых власть сначала
годами требовала откаты и взятки. Но для вы-
платы откатов и взяток им нужно было хими-
чить с налогами, и они химичили. А теперь их
предприятия разорили, а их посадили… за не-
уплату налогов!

Людей на что-то общественно необхо-
димое поднять очень трудно — трудно подвиг-
нуть на то, что потребует от людей просто
риска или потери денег, или хотя бы минимума
времени. Если бы при сегодняшнем уровне
зарплаты цены сразу поднялись в пять-шесть
раз и людям стало бы не хватать денег на эле-
ментарное — на хлеб, то можно было бы от них
ожидать что-то решительное. Но когда ухуд-
шение идёт потихоньку, то человек не решится

ни на что радикальное, а болтовней и нытьём
ничего не сделаешь. 

Кроме того, народ могли бы воодушевить
те, кто называет себя интеллигенцией. Ведь у
нас масса народа имеет «верхнее» образо-
вание, и в связи с этим эта масса очень умная
и болтливая. И эта масса умного народа за
народ очень переживает и сочиняет пути вы-
хода России из этой ямы. И проблема в том,
что не убедишь эти массы умников, что они на-
ивны, как младенцы. Ну смотрите. Положим,
вы сочинили прекрасный план прорыва России
в будущее. Но для его реализации нужно,
чтобы этот план осуществило правительство.

А для этого нужно, чтобы вас
с вашим планом в прави-
тельстве хоть кто-то
услышал, я уже не говорю
про то, что надо, чтобы кто-
то вашим планом в прави-
тельстве воодушевился. А
оно им в правительстве или
Думе надо — вас слушать?
Им и так хорошо. А то, что
России будет плохо, так ны-
нешние люди у власти за по-
следствия того, как они
управляют Россией, не отве-
чают. Да пусть хоть вся
Россия сдохнет, а они, «бес-
сребреники», переедут к
своим жёнам-миллиар-
дерам на Канары. Что тут не-
понятного?

«ЗАВТРА». Удивительно,
почему вас выслеживали
в Крыму? Почему надо
было инсценировку эту
разыгрывать?

Юрий Мухин. Тут ведь
какая штука интересная.
Украина считает Крым своей

территорией. У Крыма две прокуратуры. Одна
прокуратура — это Поклонская и прокуратура
Севастополя, а вторая находится в Киеве, там
есть прокурор Крыма и даже МВД Крыма. Так
вот, я пока написал протест в прокуратуру в
Крым. Но если прокуратура Поклонской спу-
стит это дело на тормозах, то дальше у меня
есть все возможности написать в прокуратуру
Украины и посмотреть, как они прореагируют.
И я не исключаю, что те, кто меня брал в Крыму,
рассчитывали именно на это. То есть рассчиты-
вали подключить украинскую прокуратуру и
устроить скандал, потому что Крым отошёл к
России по референдуму, а ведь меня прессуют
за организацию референдума. Ведь довод у
Киева получится очень мощный. Путин говорит:
«Мы Крым присоединили потому, что крымчане
на референдуме так решили». А ему ответят:
«Какой такой референдум, если у тебя граж-
дане пытаются референдум провести, а им го-
ворят, что проводить референдум — это экс-
тремизм? По нашим законам — по киевским —
референдум в Крыму был незаконный, потому
что такой вопрос на Украине решается обще-
украинским голосованием. А по российским
законам референдум незаконный, потому что
в России за референдумы вообще сажают!».

«ЗАВТРА». Мне кажется, это провока-
торы или враги государства так действуют.

Юрий Мухин. Чёрт его знает! Казалось бы,
силовики, КГБисты бывшие, ФСБшники вы-
били либералов первой волны из Кремля, вы-
били этих ельцинских профессоров, завлабов,
эту чмошную публику. Формально это так, но
мы же знаем, что эта публика реально ещё
осталась и действует. Покойный Немцов её
представлял, Касьянов, Рыжков — это те, кто
на виду, а, скажем, Чубайс что хочет? А ведь
либералы очень мощно связаны со Штатами,
можно сказать, намертво. И как тут дать га-
рантию, что за кремлёвской стеной не сидят,
пока молча, те люди, которые хотели бы сде-
лать обратный разворот «им. Ельцина» и за-
одно спокойно переехать в Америку к своему
барахлу. А сейчас туда трудно переезжать, по-
тому что неизвестно, что сделает Америка,
пока Россия под Америкой всё ещё суетится.

«ЗАВТРА». Вы сами реально рассчиты-
вали, что референдум возможен, что вы
сумеете его организовать?

Юрий Мухин. Есть вещи, которые нужно
делать по-мужски: берёшь и делаешь, раз это
надо. А вот начинать рассусоливать: «А полу-
чится у нас? А не получится?», — это даже не
по-бабьи. Это вообще для инфантила. Если мы
видим, что этот закон — спасение для России,
то нужно делать всё и как можно настойчивее,
и не думать о том, получится или не получится.
Вот этим я и занимаюсь.

Беседу вела Анна Серафимова,
«Завтра», №38, 2015
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Яуже писал о взрывах в Китае, в которых от-
четливо виден американский след. Пред-
седатель Си не из тех, кто не отвечает

ударом на удар. Он покончил и с пятой колонной
и адекватно ответил Черному Властелину.

Однако в российских СМИ появились не-
добросовестные, на мой взгляд, публикации
именно на тему ядерного взрыва в Тянцзине. Я
не буду приводить ссылки на них, так как не
хочу тиражировать невежество. Но чтобы пре-
дельно четко высветить ситуацию, разберусь
в ней с цифрами в руках.

Итак:
12 августа в крупнейшем портовом городе

Китая Тянцзине в 23.30 по местному времени
произошли два мощнейших взрыва на складе
логистической компании Ruihai Logistics, зани-
мающейся транспортировкой опасных хими-

ческих веществ. Очевидцы сравнили плаз-
менное облако и образовавшийся после
взрыва гриб с атомным взрывом.

Местные сейсмологи оценили мощность
первого взрыва в 3 тонны тротилового эквива-
лента, второго— в 21 тонну. Было зафиксиро-
вано землетрясение магнитудой 2,3 и 2,9 по
шкале Рихтера. Для ликвидации масштабного
пожара было отправлено 100 пожарных авто-
мобилей. Большинство из пожарных погибло,
как предполагают, от отравления распылен-
ными после взрывов в воздухе парами циа-
нида натрия, 700 тонн которого незаконно хра-
нилось на складах компании. Число погибших
пожарных по официальным оценкам – 70. По-
гибло также 7 полицейских. Общее число
жертв на сегодняшний день – 123 человека.

По данным агентства «Синьхуа», около 800
человек получили ранения, из них 624 постра-
давших по-прежнему находятся в больницах,
44 — в критическом или тяжелом состоянии.

Взрывы продолжались еще несколько
дней. Ущерб от них гигантский. Уничтожено
свыше десяти тысяч новых автомашин, пол-
ностью уничтожен микрорайон в 800 метрах от
складов.

Несколько сот жителей Тянцзина вышли на
митинг, чтобы потребовать сведений о про-
павших родственниках. Полиция вопреки
обыкновению их не разгоняла.

«Ситуация очень сложная, — цитирует
портал Global Times китайского премьера Ли
Кецяна. – Тянцзин не исключительный случай
с точки зрения недостатков в ликвидации по-
следствий стихийных бедствий».

Другое китайское издание, China Daily от-
мечает, что многие вопросы остаются без от-
вета: «Почему новые жилые районы оказались
в такой опасной близости к складам с опас-
ными веществами? Почему их жители не знали
об этом? Почему логистическая фирма превы-
сила разрешённый объём для хранения циа-
нида натрия?»

Китайский сайт Binhai пишет, что лимит на
цианид был 10 тонн, а реально хранилось 700
тонн, причём под открытым небом, что недо-
пустимо.

Сайт China Chemical Industry News объ-
ясняет нарушения в хранении химикатов
спадом спроса на них при непрекращающемся
росте производства.

Авторитетный российский эксперт, член
Экспертного совета в Центре стратегической
конъюнктуры, руководитель службы стратеги-
ческого планирования в Ассоциации пригра-
ничного сотрудничества Александр Собянин
считает, что причина взрывов в Тянцзине, так же
как и многих других катастроф и аварий на ки-
тайских предприятиях, в отсутствии должной
трудовой культуры:

«На протяжении тридцати лет китайская ин-
дустрия росла слишком быстрыми темпами
для традиционного крестьянского общества.

Поэтому традиции индустриальной трудовой
культуры просто не успели сформироваться и
стать привычными для китайского общества.
Отсюда пренебрежение нормами технической
безопасности и масштабная коррупция на
всех уровнях общества».

На месте взрывов обнаружены сотни тонн
ядовитого цианида натрия. Как выяснилось,
взорвавшиеся склады оформлены на под-
ставных лиц.

Серия мощнейших взрывов в порту крупней-
шего китайского мегаполиса Тянцзинь породила
множество вопросов, на которые китайские
власти отвечают своим традиционным молча-
нием и блокировкой сайтов, где обсуждаются
версии трагедии, унесшей более сотни жизней.

Масштабные взрывы стали недоброй тра-
дицией КНР.

2013
22 ноября произошел

взрыв нефтепровода в пор-
товом городе Циндао на
востоке Китая. Погибло 35
человек, ранее сообща-
лось о 22 погибших. 166 че-
ловек получили ранения.

20 мая при взрыве на
фабрике взрывчатки в
Китае погибли пять че-
ловек, еще около 20 счи-
таются пропавшими без
вести, сообщает агентство
«Синьхуа».

Инцидент произошёл на
заводе, занимающемся
производством взрыв-
чатых веществ для граж-
данских предприятий.

Несчастные случаи на
производстве нередки в
Китае, в 2013 году их жерт-
вами стали более 30 тысяч
человек. Главной причиной
принято считать несоблю-
дение правил техники без-
опасности.

2014
22 сентября взрыв на фабрике по про-

изводству фейерверков в городе Лилин в про-
винции Хунань на юго-востоке Китая унес
жизни 12 человек, 33 получили ранения.

19 августа произошел взрыв газа на-
угольной шахте на востоке Китая. Десятерым
горнякам удалось самостоятельно выбраться
на поверхность, по меньшей мере 29 горняков
остались под завалами.

2 августа раздался взрыв в одном из поме-
щений, принадлежащих металлургическому
заводу в городе Куньшань в провинции
Цзянсу на востоке Китая. Причиной ЧП могло
стать воспламенение взвешенной в воздухе
пыли, образовавшейся в процессе производ-
ства. Число погибших при взрыве составило
75 человек, еще 185 получили ранения.

5 июля произошел взрыв на шахте, принад-
лежащей компании Huangshan Yuxin Coal, в
Синьцзян-Уйгурском автономном регионе
(СУАР) Китая. В момент аварии в шахте нахо-
дились 20 человек, трое были спасены.

10 июня взрыв на шахте китайской про-
винции Гуйчжоу унёс жизни десяти человек. В
шахте на момент взрыва находили 130 горняков.

Серия взрывов в Тянцзине стоит особняков
в ряду техногенных катастроф в Китае. Во-
первых, в силу своего масштаба. Один из
взрывов (мощность которого официально оце-
нивается в 20 тонн тротилового эквивалента
(ТЭ)) называют чуть ли не самым мощным не-
ядерным взрывом в мировой истории. Во-
вторых, по причине своего комбинированного
эффекта, так как к поражающему действию

взрывной волны добавилось пролонгированное
действие отравляющих веществ, загоревшихся
и распылённых по значительному периметру.

Именно эти особенности Тянцзинского ЧП
заставляют более внимательно присмотреться
к обсуждаемым в экспертном сообществе вер-
сиям этой трагедии.

Собственно говоря, вариантов всего два.
Или техногенная катастрофа, или теракт.
Первый вариант отметается сразу, стоит лишь
оценить мощность первых двух взрывов не по
официальным данным правительства КНР, а по
отчетам мировых сейсмических служб. Так вот,
первые взрывы 12 августа в Тянцзине были за-
регистрированы как землетрясение магни-
тудой 3 балла по шкале Рихтера. По спутни-
ковым снимкам видно, что территория в ра-
диусе трёх километров от эпицентра выжжена,

китайские блогеры сравнили картинку с
ядерной бомбардировкой.

3 балла – это много или мало? Всё позна-
ется в сравнении. 9 октября 2006 года КНДР
произвела ядерное испытание. По данным юж-
нокорейской разведки, подземный ядерный
взрыв вызвал землетрясение магнитудой 3,58
балла. Официальный представитель госу-
дарственного Института геологии и мине-
ральных ресурсов Южной Кореи Пак Чан Су со-
общил, что мощность произведённого в КНДР
подземного ядерного взрыва была относи-
тельно невелика и в тротиловом эквиваленте
составила 400-500, максимум 800 тонн.

Подземный ядерный взрыв был про-
изведён на полигоне Хвадери внутри горного
хребта Хамген. Разброс параметров ядерного
боеприпаса в оценке южнокорейской раз-
ведки вызван тем, что глубина взрыва точно не
известна. Более глубокий взрыв вызывает
меньшее воздействие на земную кору.

Взрыв в Тянцзине не был подземным, он
произошёл на самой поверхности земли. По-
скольку данные мировых сейсмостанций не
могут быть оспорены, то землетрясение маг-
нитудой до 3 баллов (сравнимое с землетря-
сением, вызванным корейским ядерным
взрывом) мог вызвать наземный ядерный
взрыв мощностью в несколько сот тонн либо
химический взрыв.

Сотрудники Института динамики геосфер
РАН В. Адушкин и Б. Христофоров в 2004 году
опубликовали в академическом издании (Фи-
зика горения и взрыва, 2004, т.40, №6) статью

«Воронки наземных крупномасштабных
взрывов», в которой приведена соответ-
ствующая статистика и выведенные на ее ос-
нове формулы, позволяющие оценить мощ-
ность любого наземного взрыва по образовав-
шейся воронке:

«Показано, что коэффициенты в зависимо-
стях объёма, радиуса и глубины воронок от
тротилового эквивалента в 41, 4,5 и 2,7 раза
меньше для ядерных взрывов, чем для хими-
ческих. С увеличением глубины взрывов раз-
личия в механическом действии ядерных и хи-
мических взрывов уменьшаются».

На фото тянцзинского взрыва, сделанном с
вертолёта, чётко определяется диаметр во-
ронки, заполненной грунтовыми водами – 69
метров, то есть радиус равен примерно 35
метров. На этом же фото видны ряды 40-фу-

товых морских контей-
неров, длина которых 12
метров, поэтому опреде-
лить размеры воронки до-
вольно легко.

По формуле, приве-
дённой в работе Адуш-
кина и Христофорова, по
известному радиусу во-
ронки R (в метрах) опре-
деляем мощность взрыва
q (в тоннах).

R = 3,17q0,340 – для
химического взрыва.

При радиусе воронки в
35 метров получаем мощ-
ность взрыва в 1200 тонн.
Умножив на 4,5, получаем
мощность ядерного
взрыва, способного соз-
дать аналогичную во-
ронку, — 5,4 килотонн. Ка-
либр такого ядерного
боеприпаса оценивается
как малый.

Итак, данные сейсми-
ческих регистраторов и
расчёт по размеру во-
ронки от взрыва показы-

вают, что взрыв в Тянцзине вызван либо хими-
ческим боеприпасом в 1,2 килотонны тротило-
вого эквивалента, либо ядерным мощностью в
5,4 килотонн.

На месте взрыва был склад. По периферии
видны многочисленные 40-футовые морские
контейнеры. Их грузоподъёмность – 36 тонн.
Чтобы разместить в них 1200 тонн обычной
взрывчатки, нужно 36 таких контейнеров. Для
компактного ядерного боеприпаса мощностью
в 267 тонн, достаточно и одного контейнера.
Теоретически можно допустить, что в порт
Тянцзина привезли 36 контейнеров с взрыв-
чаткой и никто этого не заметил. Но на практике
даже при известном пренебрежении китайцев
техникой безопасности такое маловероятно.

Учёный секретарь Академии военных наук
Виктор Ковалев категорически отметает
версию ядерного взрыва:

«Cпектральные характеристики сейсмики
ядерного взрыва и обычного резко отли-
чаются. Фронт ядерного взрыва нарастает на-
много быстрее и спадает медленнее. Поэтому
если бы взрыв в Тянцзине был ядерным, наши
и зарубежные сейсмические станции точно
определили бы это».

Имея на руках данные сейсмических
станций, спецслужбы ведущих мировых
держав уже сейчас точно знают, был ли взрыв
в Тянцзине ядерным или химическим. Со-
общений по радиоактивному заражению мест-
ности и наличию и движению радиоактивного
облака после взрывов в Тянцзине не посту-
пало, а Япония и Южная Корея такую инфор-

мацию не скрыли бы ни при каких обстоятель-
ствах. За одним исключением – если они уча-
ствуют в заговоре молчания, инициированном
их сувереном – США. Или не хотят обострять и
без того непростую ситуацию. Одним словом,
знают, но молчат.

Заслуживает серьёзного внимания сле-
дующая версия. Известно, что первый взрыв
был намного слабее второго. Если допустить,
что в контейнерах хранилось распространённое
удобрение — аммиачная селитра, то можно
предположить, что первый взрыв (химический
или ядерный) просто послужил детонатором
для взрыва более тысячи тонн селитры. То есть
для организации масштабной диверсии на пор-
товом складе в Тянцзине при наличии инфор-
мации о большом количестве неучтённой се-
литры в контейнерах было достаточно подо-

рвать относительно небольшой боеприпас,
который послужил детонатором для взрыва се-
литры мощностью 1,2 килотонны ТЭ.

После этого загорелось 700 тонн цианида
натрия (он используется в металлообра-
ботке, в частности в золотодобывающей про-
мышленности, сосредоточенной в провинции
Шаньдун, где позднее произошёл еще один
взрыв) и в воздухе повис крайне ядовитый
аэрозоль, от которого погибли десятки, если
не сотни людей.

Если это было не техногенной ката-
строфой, а диверсией, то ее можно классифи-
цировать как военно-диверсионную инно-
вацию, своего рода грязную химическую
бомбу с использованием отравляющих ве-
ществ, имевшихся на месте катастрофы.

Кто мог организовать этот теракт? Мнения
экспертов расходятся. Несомненно, в ослаб-
лении позиций китайского руководства и в
целом Китая заинтересованы определённые
силы в США. Мотив на данный момент самый
серьезный. Девальвация юаня вызвала обвал
фондового рынка США. Нарастает напряжён-
ность в районах спорных островов в при-
брежных водах Китая.

Есть также подозрения, что тянцзинская ка-
тастрофа – этап во внутренней борьбе китай-
ских руководителей.

Вряд ли подлинные причины трагедии в
Тянцзине станут когда-либо известны. Не-
смотря на то, что эксперты ООН призывают ки-
тайские власти прекратить замалчивание раз-
меров и причин произошедшей трагедии, ру-
ководители КНР этого не сделали и вряд ли
сделают в будущем.

По слухам, Председатель Си не спал две
ночи после взрывов 12 августа, и это делает
версию диверсии, осуществлённой из-за ру-
бежа, самой вероятной.

А недавняя серия взрывов на военной
базе США в японском городе Сагамихара
может означать, что Председатель Си нашёл
симметричный ответ организаторам ди-
версии в Тянцзине. Японцы, шокированные
наглым ядерным терактом американцев
вблизи священных границ страны Ямато и не
без оснований подозревающие, что авария
на АЭС в Фукусиме тоже дело их рук, могли
закрыть глаза на активность китайской раз-
ведки в Сагамихаре. Впрочем, тут мы уже
вступаем на территорию домыслов и предпо-
ложений, которые не стоит множить без на-
добности.

Я изложил свою версию трагедии в Тянц-
зине. Кто знает больше, пусть скажет лучше.
Если только это пойдёт на пользу человече-
ству, в чём я сомневаюсь.

Владимир ПРОХВАТИЛОВ, 
Президент Фонда реальной политики

(Realpolitik), 
эксперт Академии военных наук

27 сентября около 04.45 бомбой было по-
дорвано здание управления СБУ по Одесской
области, со стороны бокового входа. По
старой своей привычке, СБУ намеренно зани-
жало мощность взрыва: «По предварительной
информации, мощность взрывного устройства
составила не менее 1 килограмма в троти-
ловом эквиваленте», потом цифра поднялась
до 8-10 кг. Между тем СМИ расценили, что это
была самая мощная бомба, когда-либо взо-
рванная одесским подпольем за последние
полтора года. Мощность взрыва была такова,
что выбиты окна в жилых домах и офисных по-
мещениях, расположенных за два-три квар-
тала от места взрыва. 

О самом здании. Это огромный комплекс,
занимающий целый квартал в центре города,
большая часть его была построена после войны
в характерном для эпохи помпезном стиле. Не-
смотря на ужасающий кризис с производством
электроэнергии на Украине и постоянные от-
ключения электричества в центре Одессы, в по-
следние годы это здание стали демонстративно
подсвечивать как некую архитектурную досто-
примечательность. При СССР такой вызы-
вающей световой показухи не было – КГБ дей-
ствовал в тени во всех смыслах этого слова.

На следующий день СБУ и власти в ура-
ганном темпе начали «заметать мусор под
шкаф», делая вид, что ничего серьёзного не
произошло. Место взрыва, которое несмотря на
работу дворников всё ещё усыпано мелкими ос-
колками стекла, огородили ленточкой под конт-
ролем пары оперативников СБУ. Повреждённый
участок стены завесили непримечательной
серой плёнкой. Срочно вставляли окна, в том
числе частным лицам в расположенном рядом
доме – за государственный счёт!

Если иметь в виду, что цель городского под-
полья на начальном этапе партизанской войны
состоит не столько в причинении военного урона,
сколько в том, чтобы взбудоражить обще-
ственное мнение, то она в данной операции была
достигнута на 100%. Это самый центр города, тут
полно представителей СМИ, взрыв слышали все
и все были на его месте. И если раньше бабушки
в Одессе говорили, даже после 2 мая, что ни-
какой войны в Одессе нет и быть не может, то
сейчас до них дошло, что в городе что-то про-
исходит. Если прожжённые журналисты цинично
посмеивались: «это властные кланы какого-то
нанимают, чтобы устраивать взрывы в рамках
предвыборной кампании», то и они растеряно
смолкли, не вполне понимая, куда всё катится.

В Киеве началась истерика, в частности, со-
ветник министра внутренних дел Зорян Шкиряк
заявил на своей странице в Фейсбуке:

Главный теневой заказчик терактов 31 ав-
густа в ВР и 27 сентября в Одессе — Кремль! Это
провокационный сигнал Путина перед его вы-
ступлением на Генассамблее ООН. Таким об-
разом российский диктатор шантажирует
Украину и весь цивилизованный мир! Мол,
смотрите, мы всё можем и типа «не при делах».

В последние месяцы одесское СБУ в своих
отчётах Киеву множила раскрытие в городе всё
новых и новых заговоров. То левые радикалы,
то коммунисты, то активисты Антимайдана, то
резиденты ФСБ, то ГРУ, то теневые схемы фи-
нансирования Россией одесского подполья, то
перекрытие канала финансирования «террори-
стов» с блокированием на счетах 75 миллионов
гривен. Хотя одна из боевых групп действи-
тельно была схвачена, говорят, совершенно
случайно, в рамках массовых обысков у активи-
стов Антимайдана. В качестве иллюстрации те-

лодвижений СБУ приведу цитаты из очередного
её официального документа, датированного
серединой сентября.

Сотрудники Службы безопасности Украины
задержали в Одесской области членов дивер-
сионной группы, которая планировала ряд
громких террористических актов и заказных
убийств. По заданию кураторов из Главного
разведывательного управления Генштаба
России члены группы собирались, в частности,
осуществить взрывы в местах дислокации
правоохранителей, волонтерских и обще-
ственных проукраинских организаций, на во-
енных объектах. Группу сформировал бывший
сотрудник российской спецслужбы, который
находится на временно оккупированной тер-
ритории АР Крым. Первой ее задачей была
физическая ликвидация лидера одесского Ев-
ромайдана. (…)

Украинские правоохранители задокументи-
ровали факты разработки членами группы и со-
гласования с представителем российской спец-
службы детального плана убийства активиста во
время его поездки к дому в пригороде Одессы.
Убийство планировалось совершить в сентябре
2015 года, а исполнителями назначили членов
одной из районных ячеек Одесской областной
Коммунистической партии Украины. (…)

Накануне совершения преступления право-
охранители задержали всех шестерых исполни-
телей. У злоумышленников сотрудники СБ
Украины изъяли документальные материалы,
подтверждающие факт планирования ими
акции по физическому устранению активиста
под непосредственным руководством ино-
странца. Задержанные дают показания о непо-
средственном участии и распределении ролей
в реализации преступного замысла…”

И так хватают массу людей, ни к чему не при-
частных. Хотя, надо признать, особо не злоб-
ствуют по отношению к арестованным.

Но эта возня мало влияет на деятельность
одесского Сопротивления, которое чувствует
себя в городе как рыба в воде. Те, кто в теме одес-
ского Сопротивления, смеются над этими дикими
фантазиями, которые как из рога изобилия вы-
ходят из пресс-службы СБУ, и отмечают: «Если бы
действительно из России передали 75 мил-
лионов, тут бы подполье так раскрутилось!».

Уже через несколько часов после подрыва
СБУ одесское подполье в своём канале Ютюб
«Одесский призрак» так рассказало про прове-
дённую операцию:

Информационный центр одесского под-
полья продолжает свою работу. Наш сего-
дняшний выпуск посвящён очередной операции
одесских партизан, а именно: подрыву здания
одесского СБУ по Одесской области. 

Надо сказать, что ещё летом в СБУ в оче-
редной раз отчиталась о ликвидации одесского
подполья. Наш ответ на это весьма прост, и он
прозвучал прошедшей ночью. Однако причина,
по которой в качестве очередной  цели под-
польщиками прошедшей ночью было выбрано
именно здание областного управления СБУ, за-
ключается не только в желании развеять рас-
пускаемую этим ведомством дезинформацию.
Причина в ином. Дело в том, что среди прочих
силовых структур, верно служащих киевскому
режиму в реализации его преступной политики,
СБУ занимает особое место. Именно эта струк-
тура первой перешла на службу тем русофоб-
ским силам, которые захватили власть на
Украине в 2014 году, что, впрочем, неудиви-
тельно ввиду плотного курирования её запад-
ными спецслужбами с давнего времени. 

В течение всего 2014 и 2015 годов именно
СБУ осуществляло массовые репрессии против
всех, кто не принял переворот украинских на-
ционалистов и боролся с ними различными спо-
собами. Из инструмента охраны безопасности
государства и общества СБУ превратилось в
обычную охранку, прислуживающую находя-

щимся у власти на Украине националистам и на-
цистам и борющуюся со своим же народом.

Скажем откровенно: нам было немного жаль
подрывать это здание. Дело в том, что прежде
здесь располагалось областное управление КГБ
СССР – организация, достойно стоящая на
страже безопасности страны и её народа. И до
сих пор в суровых, строгих чертах этого здания
видна та эпоха, и это не в силах изменить ни пет-
люровская тряпка над ним, ни табличка с кривой
вилкой (намёк на герб Украины) у входа. Но се-
годня в этом здании сидят не наследники Дзер-
жинского и Судоплатова, а последыши Мазепы и
Шухевича. Люди, которые не просто забыли, что
такое честь офицера и что такое служба своему
народу, а сознательно выбрали сторону тех
предков, которых когда-то выкорчёвывали из
схронов Прикарпатья настоящие сотрудники го-
сударственной безопасности. И потому мы при-
няли решение подорвать это здание. 

Пусть все, кто преследует настоящих пат-
риотов, кто занимается подавлением всего рус-
ского в нашей любимой Одессе, пытаясь превра-
тить её из южной столицы империи в «мисто
Одесу», населённую укроманкуртами, пусть они
шкурой чувствуют, что ходят по нашему городу, чу-
жому и враждебному им. И что те, кто забыл, что
такое честь офицера, те, кто перешёл на службу
укронацистам, каждый день рискуют повторить
судьбу убитых такими же, как они карателями, жи-
телей Донбасса. Или румынских оккупантов, ко-
торых наши достойные предки – одесские парти-
заны Великой Отечественной – подрывали
вместе с домами в нашем городе 70 лет назад. 

И поэтому мы им отправили наш подарок
мощностью сорок килограммов и констатируем
сегодняшним заявлением, что груз дошёл по
назначению.

Попав в сеть, это видео под названием «Об-
ращение Одесского подполья» имело ошелом-
ляющий успех на Ютубе – за трое суток более 60
тысяч просмотров, и эта цифра растёт как
снежный ком.

Александр СИВОВ
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